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Barueri, cidade localizada na Região Me-
tropolitana de São Paulo, se destaca há 
anos como um dos maiores polos de de-
senvolvimento econômico do país. Sua 
localização estratégica, cortada por impor-
tantes rodovias como a Castello Branco, 
a Raposo Tavares e com fácil acesso ao 
Rodoanel, é um dos principais atrativos. 
Além disso, a cidade conta com infraes-
trutura avançada e incentivos fiscais, que 
são fundamentais para atrair novos inves-

timentos. O compromisso da administra-
ção municipal com a sustentabilidade e a 
qualidade de vida da população também 
é um diferencial. A Prefeitura investe 
constantemente em áreas verdes, parques 
e espaços de lazer, criando um ambiente 
equilibrado e agradável para o crescimen-
to de empresas. A baixa criminalidade e a 
infraestrutura moderna fazem de Barueri 
um dos melhores lugares para viver e tra-
balhar no Brasil. 
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Ações em Bolsa da China 
sobem após país indicar 
abertura para negociar 
tarifas com EUA

Níveis de poluição do ar 
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da população urbana 
da União Europeia

Em evento com Lula, 
farmacêutica anuncia 
investimento de R$ 6,4 bi
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Mortos por desabamento 
de boate na República 
Dominicana aumentam

Santana de Parnaíba conclui recapeamento de 
trecho importante da Estrada Tenente Marques

Carapicuíba inicia Campanha de Vacinação Contra 
a Gripe 2025
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Os Centros 
de Capacitação 
Profissional e 
Lazer de Barueri 
oferecem curso de 
Empreendedorismo

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
afirmou, nesta terça-feira (8), que é preci-
so “criar mais dinheiro” e ser criativo para 
resolver o problema do déficit habitacional 
do Brasil. Segundo ele, o déficit atual, de 7 
milhões de moradias, é o mesmo registra-
do há mais cinco décadas. “Significa que 
nós estamos enxugando gelo”, disse du-
rante a abertura do 100º Encontro Interna-
cional da Indústria da Construção (Enic), 
em São Paulo (SP). “Se fazer a quantida-
de de casas que nós estamos fazendo [8 
milhões pelo Minha Casa, Minha Vida] 
ainda não dá conta de vencer esse tal de 
déficit habitacional, é preciso que a gente 
seja criativo e que a gente pense mais. É 
preciso criar mais dinheiro, inventar mais 
fundo, inventar mais alguma coisa, por-
que nós precisamos resolver o déficit ha-
bitacional. Ainda tem muita palafita nesse 
país”, reforçou. Lula comentou sobre a 
comunidade do Dique da Vila Gilda, em 
Santos, litoral paulista, que é considerada a 
maior favela de palafitas do Brasil. Palafita 
é o nome dado a uma casa construída sobre 
estacas em regiões alagadiças. 

Estudo da Unicamp detecta 
agrotóxicos e substâncias de uso 
veterinário em fórmulas infantis

Déficit atual é de 
cerca de 7 milhões 
de moradias

Juscelino Filho oficializa 
demissão do Ministério 
das Comunicações

China eleva tarifas contra EUA a 84% e intensifica 
guerra comercial

Bom Prato Móvel 
passa a atender em 
nova região de Cotia
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CCJ do Senado aprova 
projeto que endurece 
regras contra devedor 
contumaz

Israel bombardeia tenda 
com jornalistas ao lado de 
hospital de Gaza
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Taubaté e Unitau realizam 
levantamento das melhorias 
necessárias na infraestrutura 
do HMUT

Barueri se consolida como 
um polo de desenvolvimento 
econômico no Brasil
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Reformado, residencial Prestes Maia é entregue 
pela Prefeitura e entra para a história como 
primeiro retrofit social

Lula defende soluções criativas para reduzir 
déficit habitacional
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Prefeitura de Itapevi inaugura Academia 
do Idoso no Parque da Cohab
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Árvores emaranhadas 
em fiações elétricas são 
retiradas em Caraguatatuba

O Bom Prato Móvel é uma extensão do 
Restaurante Bom Prato que funciona no 
bulevar central, onde são servidas três re-
feições diariamente, inclusive aos fins de 
semana e feriados.
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O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
afirmou, nesta segunda-feira (7), que 
o Brasil tem todas as condições para 
atrair empresas que desejam se instalar 
ou fazer novos investimentos no país, 
oferecendo estabilidade política, jurídi-
ca e econômica. “O governo apenas cria 
oportunidade”, disse durante evento de 
anúncio da expansão da farmacêutica 
dinamarquesa Novo Nordisk, em Mon-
tes Claros, Minas Gerais. Lula citou 
ainda a estabilidade social e a previsi-
bilidade sobre o mercado e lembrou que 
o Sistema Único de Saúde (SUS) é um 
grande cliente do setor farmacêutico. 
“Esse senhor [Lars Fruergaard Jørgen-
sen, CEO da Novo Nordisk] que veio 
fazer investimento de R$ 6,4 bilhões 
acredita que esse país tem todas essas 
condições para fazer isso. E além disso, 
esse país é o único com mais de 100 mi-
lhões de habitantes que tem uma coisa 
chamada SUS [Sistema Único de Saú-
de], que é o mais importante programa 
de saúde que tem um país do mundo. 
E é o maior comprador de remédio. 
Então, é por isso que eles estão aqui”, 
afirmou Lula. A ampliação da planta in-
dustrial da Novo Nordisk, fabricante do 
Ozempic, visa aumentar a capacidade 
de produção de tratamentos injetáveis 
para pessoas com obesidade, diabetes e 
outras doenças crônicas graves. Os in-
vestimentos chegam a R$ 6,4 bilhões. 
“É o maior investimento individual de 
uma empresa privada farmacêutica na 
história do Brasil”, destacou Lula.
O presidente ainda citou outras ações da 
empresa, como as políticas de diversi-
dade que garantem empregos para mu-
lheres, negros, pessoas com deficiência 

e LGBTQIA+. O projeto da ampliação 
pretende aumentar significativamente a 
capacidade da unidade em Montes Cla-
ros com a adição de novos processos de 
produção asséptica, um armazém e um 
novo laboratório de controle de quali-
dade, atendendo a diversos formatos 
de produtos, com tecnologia avançada. 
As obras de construção já começaram e 
devem ser concluídas em 2028. A em-
presa é importante fornecedora de insu-
lina e medicamentos para o tratamento 
de hemofilia para o SUS e, atualmente, 
gera 2,65 mil empregos diretos e indire-
tos na cidade mineira. Mais 600 novos 
empregos diretos devem ser gerados 
com a expansão. A Novo Nordisk tem 
unidades de produção em países como 
Dinamarca, Estados Unidos, França, 
China e Bélgica. Os medicamentos são 
produzidos nesses locais e, em seguida, 
distribuídos para pacientes ao redor do 
mundo, atendendo mais de 70 países. 
Isso inclui a produção de quase metade 
da insulina mundial. No Brasil, desde 
1990, a empresa tem escritório adminis-
trativo em São Paulo (SP) e a unidade de 
produção em Montes Claros.

Em evento com Lula, farmacêutica 
anuncia investimento de R$ 6,4 bi

O ministro das Comunicações, Jusce-
lino Filho, pediu desligamento do car-
go, nesta terça-feira (8), após ter sido 
denunciado pela Procuradoria-Geral da 
República (PGR) por supostos desvios 
em emendas parlamentares quando ele 
era deputado federal. Ele estava no go-
verno do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva desde o início do mandato, em 
janeiro de 2023. De acordo com a Se-
cretaria de Imprensa da Presidência da 
República, o presidente ligou para Jus-
celino Filho e solicitou que o ministro 
pedisse sua demissão, para poder reali-
zar sua ampla defesa fora do governo. 
Em carta aberta divulgada no início da 
noite, o agora ex-ministro disse que 
pediu exoneração para preservar o pro-

Juscelino Filho oficializa demissão 
do Ministério das Comunicações

jeto do governo federal e se concentrar 
em sua própria defesa. “A decisão de 
sair agora também é um gesto de res-
peito ao governo e ao povo brasileiro. 
Preciso me dedicar à minha defesa, 
com serenidade e firmeza, porque sei 
que a verdade há de prevalecer. As acu-
sações que me atingem são infundadas, 
e confio plenamente nas instituições do 
nosso país, especialmente no Supremo 
Tribunal Federal, para que isso fique 
claro. A justiça virá!”, escreveu. A acu-
sação formal foi apresentada na sema-
na passada ao ministro Flávio Dino, re-
lator das investigações sobre o caso no 
Supremo. O processo corre sob sigilo. 
O envio da denúncia foi revelado pelo 
portal UOL e confirmado pela Agência 

Brasil. Após a PGR enviar a denúncia, 
o ministro Flávio Dino deve enviar o 
caso para a Primeira Turma, para que 
seja decidido se a acusação merece se 
tornar uma ação penal, o que tornaria 
Juscelino Filho réu no Supremo. Se 
uma ação penal for aberta, tem início 
uma nova fase de instrução processual, 
com a oitiva de testemunhas e a possí-
vel produção de novas provas. Não há 
prazo definido para o julgamento final 
do caso, em que Juscelino Filho poderá 
ser condenado ou absolvido. Ainda em 
sua carta aberta, Juscelino Filho, que é 
filiado ao União Brasil e tem manda-
to de deputado federal pelo Maranhão, 
afirmou que voltará à Câmara dos De-
putados. Ele aproveitou para fazer um 
breve balanço de sua gestão à frente 
da pasta. “Saio do Ministério com a 
cabeça erguida e o sentimento de de-
ver cumprido. O Brasil está em outro 
patamar. Estamos levando banda larga 
a 138 mil escolas, destravamos o Fust 
[Fundo de Universalização dos Servi-
ços de Telecomunicações] - que estava 
parado há mais de duas décadas - para 
investimento de mais de R$ 3 bilhões 
em projetos de inclusão digital, entre-
gamos mais de 56 mil computadores 
em comunidades carentes, estamos co-
nectando a Amazônia com 12 mil km 
de fibra óptica submersa e deixamos 
pronta a TV 3.0, que vai revolucionar a 
televisão aberta no país”, destacou.
O nome do substituto de Juscelino Fi-
lho no Ministério das Comunicações 
ainda não foi informado pelo Palácio 
do Planalto. O presidente Lula está em 
viagem oficial a Honduras, onde par-
ticipará da Cúpula da Comunidade de 
Estados Latino-americanos e Caribe-
nhos (Celac)

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
afirmou, nesta terça-feira (8), que é pre-
ciso “criar mais dinheiro” e ser criati-
vo para resolver o problema do déficit 
habitacional do Brasil. Segundo ele, o 
déficit atual, de 7 milhões de moradias, 
é o mesmo registrado há mais cinco 
décadas. “Significa que nós estamos 
enxugando gelo”, disse durante a aber-
tura do 100º Encontro Internacional da 
Indústria da Construção (Enic), em São 
Paulo (SP). “Se fazer a quantidade de 
casas que nós estamos fazendo [8 mi-
lhões pelo Minha Casa, Minha Vida] 
ainda não dá conta de vencer esse tal de 
déficit habitacional, é preciso que a gen-
te seja criativo e que a gente pense mais. 
É preciso criar mais dinheiro, inventar 
mais fundo, inventar mais alguma coisa, 
porque nós precisamos resolver o déficit 
habitacional. Ainda tem muita palafita 
nesse país”, reforçou. Lula comentou 
sobre a comunidade do Dique da Vila 
Gilda, em Santos, litoral paulista, que 
é considerada a maior favela de palafi-
tas do Brasil. Palafita é o nome dado a 
uma casa construída sobre estacas em 
regiões alagadiças. “É uma vergonha. 
São Paulo é o estado mais rico da Fe-
deração, [e ter] a quantidade de palafitas 
entre Santos e Guarujá”, afirmou o pre-
sidente. Ao discursar para empresários 
da construção civil, Lula afirmou que 
é preciso fazer mais e, para ele, o setor 
está preparado. “Com o crescimento do 
conhecimento científico e tecnológico, 
hoje, vocês estão dando uma demons-
tração de que esse setor continua e por 
muito tempo será um setor de ponta 

neste país. Até porque falta muita coisa 
para a gente fazer”, afirmou. Na semana 
passada, Lula anunciou a ampliação do 
programa Minha Casa, Minha Vida para 
atender a classe média, com renda fami-
liar até R$ 12 mil. Os recursos para fi-
nanciar a nova faixa, a Faixa 4, chegam 
a R$ 30 bilhões, sendo R$ 15 bilhões do 
Fundo Social do Pré-Sal e o restante da 
poupança e de Letra de Crédito Imobi-
liário (LCI). A taxa de juros para a nova 
faixa é de 10,5% ao ano, e o número 
de parcelas vai até 420 meses. O limite 
para financiamento é de imóveis até R$ 
500 mil. O presidente reafirmou que é 
dever do governo garantir estabilidade 
política, jurídica, social e econômica no 
país, além de dar previsibilidade para 
que os empresários façam seus investi-
mentos. “Todo mundo precisa de previ-
sibilidade para fazer, no começo do ano, 
as contas e os projetos do que vão fazer 
durante o ano inteiro. E aí, é inexorá-
vel a necessidade da construção de uma 
parceria de honestidade entre o governo 
e a sociedade brasileira, entre o governo 
e o Poder Legislativo”, disse Lula. “Se 
a gente brinca de enganar, achando que 
a gente pode dizer o que a gente quiser, 
porque não vai acontecer, porque vai 
acontecer, não dá certo. Esse país não 
pode ser vítima de um cavalo de pau”, 
afirmou o presidente.

Demandas do setor
Promovido pela Câmara Brasileira da 
Indústria da Construção (CBIC), a 100ª 
edição do Enic está sendo realizada den-
tro da Feira Internacional da Construção 

Civil (Feicon), que é referência para o 
setor. Durante seu discurso, o presiden-
te da CBIC, Renato Correia, elogiou a 
criação da Faixa 4 do Minha Casa, Mi-
nha Vida e agradeceu Lula por cumprir 
a promessa de que “não faltaria dinheiro 
para a construção”. Para ele, é preciso 
garantir fontes recorrentes de recursos 
para a habitação. “A decisão recente do 
nosso presidente da República comple-
ta o círculo virtuoso desse programa, 
melhorando as condições de aquisição 
da casa própria também para a classe 
média. O uso de recursos do pré-sal é 
inédito para essa finalidade e pode ge-
rar uma nova revolução na habitação 
brasileira, assim como foi a criação do 
Minha Casa, Minha Vida em 2009”, dis-
se. “Tornar essa fonte de financiamento 
recorrente e previsível, aliada ao FGTS, 
viabiliza a alocação de recursos capazes 
de fazer frente à grande demanda por 
habitação no país, atendendo o direito 
constitucional à moradia”, acrescentou 
Correia. O presidente da CBIC afirmou 
que o atual governo “destravou o inves-
timento e tem atuado para estimular a 
tomada de decisão por novos projetos”. 
Mas, segundo ele, o setor ainda tem de-
mandas importantes para a Presidência. 
“Nas obras públicas, pedimos seu apoio 
para evitar a contratação de serviço de 
engenharia por pregão eletrônico e para 
fixar prazo de pagamento pela adminis-
tração pública no âmbito da lei de licita-
ções”, pediu. Segundo Renato Correia, 
a indústria da construção também espe-
ra que o atual ciclo de alta de juros seja 
revertido. “O aumento da Selic se apro-
xima dos 15%, sufoca a indústria e abre-
via nossa capacidade de investir. Apoia-
remos toda iniciativa do governo na 
direção de uma reforma administrativa 
que fomente a eficiência de administra-
ção pública, que somado ao aumento da 
nossa infraestrutura, abrirá o caminho 
para reverter juros tão elevados”, disse.
Para conter a inflação, o Banco Central 
usa como principal instrumento a taxa 
básica de juros, a Selic, definida em 
14,25% ao ano pelo Comitê de Política 
Monetária (Copom). Quando o Copom 
aumenta a taxa básica de juros, a fina-
lidade é conter a demanda aquecida, e 
isso causa reflexos nos preços, porque 
os juros mais altos encarecem o crédito 
e estimulam a poupança.

Lula defende soluções criativas 
para reduzir déficit habitacional

A Comissão de Constituição, Justiça e 
Cidadania (CCJ) do Senado aprovou, 
nesta quarta-feira (9), o projeto que 
estabelece diretrizes para identificar e 
controlar devedores contumazes, aque-
les que não pagam impostos de manei-
ra intencional e reiterada. Sob relatoria 
do senador Veneziano Vital do Rêgo 
(MDB-PB), a nova versão endurece as 
penalidades e aprimora a fiscalização 
de empresas com alto índice de ina-
dimplência tributária. O projeto visa a 
criação de critérios mais rigorosos de 
tributação, com o objetivo de prevenir 
desequilíbrios na concorrência causados 
pela inadimplência. O texto aprovado 
nesta manhã pela CCJ contém modifi-
cações em relação à proposta original, 
apresentada por Jean-Paul Prates (PT-
-RN), e segue agora para análise da Co-
missão de Assuntos Econômicos (CAE) 
do Senado. Entre as principais modi-
ficações, o relatório estabelece novos 
critérios para caracterizar um devedor 
contumaz, considerando, por exemplo, 
a situação de empresas que deixem de 
pagar tributos por pelo menos quatro 
períodos consecutivos ou seis alter-

nados dentro de 12 meses. A proposta 
também inclui requisitos como débitos 
superiores a R$ 15 milhões ou mais de 
30% do patrimônio da empresa, sem 
justificativas válidas para a inadimplên-
cia nem garantias para cobrir os débitos. 
Além disso, o relatório prevê uma série 
de sanções para os devedores contu-
mazes, incluindo a suspensão ou can-
celamento da inscrição no cadastro de 
contribuintes, o impedimento de fruição 
de benefícios fiscais e a restrição para 
formalizar contratos com a adminis-
tração pública. Medidas mais severas, 
como a intervenção, liquidação extraju-
dicial ou falência, também poderão ser 
aplicadas, dependendo do caso. Outra 
inovação incluída por Vital do Rêgo é 
de que empresas dos setores de petróleo 
e biocombustíveis terão que comprovar 
regularidade fiscal para obter ou manter 
licenças e autorizações. O texto também 
traz novas medidas de fiscalização, com 
controles mais rigorosos, como a fisca-
lização contínua das empresas, controle 
especial no recolhimento de tributos e 
a aplicação de alíquotas específicas. A 
proposta visa garantir maior rigor nas 
áreas de alta tributação e sonegação, 
como os setores de combustíveis, bebi-
das alcoólicas e cigarros. O governo tem 
apostado na medida que está entre as 25 
prioridades do ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, que foram apresen-
tadas ao presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT), ministros e aos presidentes 
da Câmara, Hugo Motta (Republicanos-
-PB), e do Senado, Davi Alcolumbre 
(União-AP), no começo deste ano. 

CCJ do Senado aprova 
projeto que endurece regras 
contra devedor contumaz

Saída ocorre após denúncia da PGR sobre desvio 
de emendas

Déficit atual é de cerca de 7 milhões de moradias
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Níveis de poluição do ar perigosos 
para maioria da população urbana 
da União Europeia

O Ministério das Finanças da China 
anunciou, nesta quarta-feira (9), o 
aumento das tarifas de importação de 
produtos dos Estados Unidos (EUA) 
de 34% para 84%, intensificando a 
guerra comercial iniciada por Wa-
shington. A nova taxa passa a valer a 
partir desta quinta-feira (10). A medi-
da foi tomada depois que o presiden-
te Donald Trump elevou para 104% 

as tarifas de importação de produtos 
chineses após a China retaliar a tarifa 
dos EUA de 34% imposta no último 
dia 2 de abril. 

Erros em série
“A decisão dos EUA de aumentar as 
tarifas sobre a China é um erro atrás 
do outro. Ela infringe seriamente 
os direitos e interesses legítimos da 

China, prejudica seriamente o siste-
ma de comércio multilateral baseado 
em regras e tem um impacto severo 
na estabilidade da ordem econômica 
global. É um exemplo típico de uni-
lateralismo, protecionismo e intimi-
dação econômica”, afirmou, em nota, 
o Ministério de Finanças chinês.  Pe-
quim pede que os EUA retirem as ta-
rifas impostas contra o país asiático. 
“A China pede que os EUA corrijam 
imediatamente suas práticas erradas, 
cancelem todas as medidas tarifárias 
unilaterais contra a China e resolvam 
adequadamente as diferenças com a 
China por meio de um diálogo igua-
litário com base no respeito mútuo”, 
completou o governo chinês.

Guerra de tarifas
Enquanto a maior parte das bolsas de 
valores do mundo segue operando em 
baixa em razão da guerra de tarifas 
iniciada por Trump, as bolsas chinesas 
operaram em alta nesta quarta-feira 
(9). O tarifaço de Trump é uma tenta-
tiva de reverter a desindustrialização 
dos EUA, que viu sua economia per-
der competitividade para os mercados 
da Ásia nas últimas décadas. Porém, 
diversos economistas são céticos de 
que as medidas de Washington pos-
sam ter o efeito desejado e esperam o 
aumento da inflação dentro dos EUA.

China eleva tarifas contra EUA a 
84% e intensifica guerra comercial

O desabamento do teto de uma boate na 
República Dominicana deixou 79 mortos 
e mais de 150 feridos, segundo o balan-
ço das autoridades do país na noite desta 
terça-feira (8/4). Os serviços de emergên-
cia continuam os trabalhos de resgate de 
pessoas sob os escombros da boate Jet Set, 
em Santo Domingo, capital do país. Acre-
dita-se que o número de mortos — entre 

os quais há personalidades do mundo po-
lítico, cultural e esportivo dominicano — 
possa continuar aumentando. O teto desa-
bou durante uma festa realizada no local 
na madrugada desta terça. Meios de comu-
nicação dominicanos confirmaram que um 
dos mortos é Rubby Pérez, famoso cantor 
de merengue de 69 anos que se apresen-
tava no momento do incidente. A foto do 

Instagram do artista foi substituída por 
uma tela preta. O presidente do país, Luis 
Abinader, confirmou a morte da governa-
dora da província de Montecristi, Nelsy 
Cruz, que havia comparecido ao evento. 
Entre os mortos está também o ex-arre-
messador da principal liga de beisebol dos 
EUA, a MLB, Octavio Dotel, que morreu 
no hospital para onde foi levado após pas-
sar horas sob os escombros da boate. Os 
feridos, com diferentes graus de gravida-
de, foram levados para diversos hospitais 
da capital da República Dominicana, se-
gundo informou o diretor do Centro de 
Operações de Emergência (COE), general 
Juan Manuel Méndez. A causa do desaba-
mento ainda é desconhecida. O presiden-
te Abinader esteve no local do acidente e 
afirmou que “salvar vidas” é o principal 
objetivo neste momento. “Todos os órgãos 
de socorro prestaram a assistência neces-
sária e estão trabalhando incansavelmente 
nas operações de resgate”, publicou Abi-
nader na rede social X.

Mortos por desabamento de boate 
na República Dominicana aumentam

A grande maioria da população urbana 
da União Europeia continua exposta a 
níveis de poluição atmosférica perigo-
sos, apesar da qualidade do ar ter sido 
a melhor em toda a Europa, indica um 
relatório da UE divulgado esta quarta-
-feira. O relatório da Agência Europeia 
do Ambiente (AEA), relativo a 2023 
e 2024, refere que 94% da população 
urbana do bloco europeu “ainda per-
manece exposta a concentrações de 
PM2.5 acima dos valores recomenda-
dos pela OMS (Organização Mundial 
de Saúde)”, embora desde 2011 todos 
os países tenham reduzido a exposição 
dos que vivem nas cidades aquele po-
luente, o “mais prejudicial do ponto de 
vista da saúde”, segundo um comuni-
cado da agência. As PM2,5 são partí-
culas em suspensão com um diâmetro 
inferior a 2,5 micrómetros que conse-
guem entrar nos pulmões e causar sé-
rios problemas de saúde. Por isso, o 
estudo da AEA defende ser necessário 
fazer mais, especialmente nas cidades, 
para cumprir os padrões da União Eu-
ropeia, sustentando que, atingir os li-
mites do bloco europeu recentemente 
revistos e exigidos até 2030, “ajudará 
a reduzir” os impactos na saúde e “a 
aproximar os níveis de qualidade do ar 
dos valores de referência da OMS nos 
próximos anos“. Ao mesmo tempo, o 
comunicado refere que “a maioria das 
estações de monitorização da poluição 
atmosférica” no espaço comunitário 
respeita os limites estabelecidos pela 
UE em relação a “alguns dos poluen-

tes atmosféricos mais nocivos”. “Os 
dados recolhidos mais recentemente 
(…) mostraram especificamente que os 
padrões da UE foram amplamente cum-
pridos para as partículas finas (PM2,5) 
(…) e para o dióxido de azoto (NO2)”, 
em “99% e 98%” das estações respeti-
vamente, “dois poluentes atmosféricos 
significativamente nocivos”, precisa a 
AEA. O NO2, dependendo da concen-
tração e do tempo de exposição, pode 
originar “irritação dos olhos e gargan-
ta, a diminuição da capacidade respi-
ratória, dores no peito, problemas res-
piratórios e danos no sistema nervoso 

central e nos tecidos”. A poluição do ar 
continua a ser o maior risco ambiental 
para a saúde na Europa, que, além de 
causar doenças, diminui a qualidade 
de vida e provoca mortes evitáveis. 
Este relatório da AEA é o primeiro de 
um pacote sobre a “Qualidade do ar 
na Europa 2025”, que inclui análises 
complementares sobre as emissões de 
poluentes atmosféricos e sobre os im-
pactos da poluição atmosférica na saú-
de humana, incluindo “estimativas de 
mortes prematuras e problemas de saú-
de que podem ser atribuídos à má qua-
lidade do ar”, a divulgar ainda este ano.

Os índices acionários da China e de 
Hong Kong fecharam em alta nesta 
quarta-feira (9/4), depois que o país 
publicou documento oficial indicando 
abertura para negociações após as ta-
rifas de 104% impostas pelos Estados 
Unidos (EUA) e promessas do Estado 
de apoiar o mercado local. O índice 
CSI300 abriu em baixa, mas depois 
recuperou as perdas e fechou em alta 
de 0,99%, enquanto o índice SSEC, em 
Xangai, subiu 1,31%. O índice Hang 
Seng, de Hong Kong, avançou 0,68%. 
Hoje, a China disse que tomará medi-
das resolutas e eficazes para proteger 
seus direitos e interesses em resposta 
às taxas de 104% do presidente norte-
-americano, Donald Trump, sobre as 
importações chinesas. A China também 
divulgou documento indicando que Pe-
quim está disposta a se comunicar com 
Washington para resolver diferenças e 
atritos que considera normais para as 
duas maiores economias do mundo. 
Os principais líderes da China plane-
jam convocar uma reunião para dis-
cutir medidas a fim de impulsionar a 
economia e estabilizar os mercados de 
capitais. As maiores corretoras da Chi-
na se comprometeram a ajudar a esta-

Ações em Bolsa da China sobem após 
país indicar abertura para negociar 
tarifas com EUA

bilizar os preços das ações domésticas, 
informou a Bolsa de Xangai, enquanto 
várias empresas listadas disseram que 
planejam comprar ações. A escalada da 
guerra comercial também fez com que 
os investidores voltassem sua atenção 
para setores de alta tecnologia autos-
suficientes, vistos como vencedores no 
impulso da China para a independência 
tecnológica. Semicondutores e ações 
relacionadas à inteligência artificial 
subiram 5,3% e 3,4%, respectivamen-
te. “Os ativos de risco se recuperaram 
com um documento que sugere que a 
China está aberta ao diálogo - embora 
não confirme que as negociações entre 
os dois países estejam em andamento e 
signifique que mais barulho nas man-
chetes é inevitável”, disseram analistas 
do Citi em nota. 

No Dia dos Jornalistas, comemorado 
nesta segunda-feira (7), as Forças de De-
fesa de Israel (FDI) bombardearam, na 
madrugada, uma tenda com jornalistas 
em frente ao Hospital Nasser, em Khan 
Yunis, no sul da Faixa de Gaza. Um jor-
nalista e um civil morreram no ataque, e 
outros nove jornalistas estão gravemente 
feridos, segundo o Sindicato de Jornalis-
tas Palestinos. Vídeos do momento do 
ataque, com a tenda pegando fogo com 
os profissionais queimando dentro, vêm 
sendo divulgados nas redes sociais.
“O Sindicato dos Jornalistas Palestinos 
condenou fortemente, nos termos mais 
severos, esse massacre terrível, que 
custou a vida do jornalista Helmi Al-
-Faqaawi (Palestine Today TV), como 
resultado do bombardeio da tenda que 
pegou fogo”, disse a entidade de classe. 
Ao todo, mais de 200 jornalistas já foram 
assassinados por Israel em Gaza, o que é 
denunciado por grupos de defesa da li-
berdade de expressão como estratégia de 
Israel para promover um “apagão da mí-
dia” que cobre a guerra. Por outro lado, 
a FDI acusou um dos jornalistas feridos 

Israel bombardeia tenda com jornalistas 
ao lado de hospital de Gaza

na tenda ao lado do Hospital Nasser de 
pertencer à Brigada do Hamas em Khan 
Yunis. “As FDI atacaram o terrorista do 
Hamas Hassan Abdel Fattah Mohammed 
Aslih na área de Khan Yunis, que opera 
sob o disfarce de jornalista e é dono de 
uma empresa de imprensa”, disse o Exér-
cito israelense, sem apresentar provas. 
Segundo Israel, o jornalista Aslih teria 
participado do ataque do Hamas em 7 de 
outubro. “Durante o massacre, ele docu-
mentou e enviou imagens de saques, in-
cêndios criminosos e assassinatos para as 
mídias sociais”, completou a FDI. 

Para analistas, tarifaço de Trump tenta reverter a desindustrialização
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Bom Prato Móvel passa a atender 
em nova região de Cotia

Nesta semana, os moradores da região do 
Jardim Lavapés, Casinhas, Nova Cotia, 
Arco Verde, Araruama, Atalaia e Mandela 
passaram a contar com o programa Bom 
Prato Móvel. Serão oferecidas 300 refei-
ções (almoço) diariamente a um valor de 
R$ 1,00, de segunda a sexta-feira. O Bom 
Prato Móvel é uma extensão do Restau-
rante Bom Prato que funciona no bulevar 
central, onde são servidas três refeições 
diariamente, inclusive aos fins de semana 
e feriados. O Bom Prato Móvel começa a 
servir os marmitex a partir das 11h, até es-
gotarem as 300 unidades do dia, no cruza-
mento da rua Nova Trindade com a estrada 
Velha. O Programa Bom Prato é resultado 
de uma parceria entre a Prefeitura de Co-
tia, por meio da Secretaria de Desenvolvi-
mento Social e Periferias, com o Governo 
do Estado. A iniciativa tem como objetivo 
combater a insegurança alimentar com a 
oferta de refeições balanceadas e nutritivas 
por um valor simbólico. Conforme cons-

Barueri, cidade localizada na Região 
Metropolitana de São Paulo, se destaca 
há anos como um dos maiores polos de 
desenvolvimento econômico do país. 
Sua localização estratégica, cortada por 
importantes rodovias como a Castello 
Branco, a Raposo Tavares e com fácil 
acesso ao Rodoanel, é um dos princi-
pais atrativos. Além disso, a cidade 
conta com infraestrutura avançada e 
incentivos fiscais, que são fundamen-
tais para atrair novos investimentos. O 
compromisso da administração munici-
pal com a sustentabilidade e a qualida-
de de vida da população também é um 
diferencial. A Prefeitura investe cons-
tantemente em áreas verdes, parques e 
espaços de lazer, criando um ambiente 
equilibrado e agradável para o cresci-
mento de empresas. A baixa criminali-
dade e a infraestrutura moderna fazem 
de Barueri um dos melhores lugares 
para viver e trabalhar no Brasil. 

Setores em crescimento: serviços e 
tecnologia 
O crescimento econômico de Barueri 
está especialmente ligado aos setores de 
serviços e tecnologia. Multinacionais e 
startups estão escolhendo a cidade para 
instalar suas redes, o que gera inovação 

O compromisso da administração municipal com a sustentabilidade 
e a qualidade de vida da população também é um diferencial

Barueri se consolida como um polo de 
desenvolvimento econômico no Brasil

e empregos qualificados. O polo empre-
sarial de Alphaville e Tamboré abriga 
grandes corporações como Azul Linhas 
Aéreas, Cielo, Livelo, C&A, Alelo, 
CSU Digital e Grupo Scala Data Cen-
ters, entre outras líderes de mercado em 
suas respectivas áreas.  A Prefeitura de 
Barueri tem adotado políticas públicas 
voltadas para a atração de investimen-
tos, oferecendo incentivos fiscais, des-
burocratização de processos e Parcerias 
Público-Privadas (PPPs) para promover 
o desenvolvimento de infraestrutura e 
serviços. Tais iniciativas têm contribu-
ído para a ampliação das oportunidades 
para empresas de diversos segmentos. 

Apoio ao setor industrial e comércio 
Além do foco em serviços e tecnologia, 
Barueri também investe em programas 
que favorecem a indústria, o comércio 
e o setor de trabalho. A cidade oferece 
diversos serviços para facilitar o de-
senvolvimento desses setores. A Casa 
do Trabalhador, por exemplo, conecta 
empresas e trabalhadores, promovendo 
dezenas de vagas de emprego semanal-
mente. O Ganha Tempo, em seu Setor 
Amarelo, realiza cadastros seletivos 
para novas vagas, e o Sebrae apoia as 
micro e pequenas empresas. O Procon 

protege os direitos do consumidor, en-
quanto o Programa Meu Futuro oferece 
qualificação profissional gratuita para 
os moradores, contribuindo para a ca-
pacitação da população e o crescimento 
econômico. 

Investimentos em educação e forma-
ção profissional 
O investimento em formação profis-
sional também é um dos pilares do 
desenvolvimento econômico de Barue-
ri. A cidade abriga escolas técnicas e 
universidades que atendem à demanda 
crescente por profissionais qualificados, 
especialmente nos setores mais pro-
missores. Programas de capacitação e 
treinamento têm ajudado a formar uma 
força de trabalho qualificada, essencial 
para a manutenção do crescimento eco-
nômico. 
 
Geração de empregos em alta 
Os números são um reflexo desse dina-
mismo. Em 2024, Barueri obteve um 
excelente desempenho na geração de 
empregos. De acordo com dados do Ca-
dastro Geral de Empregados e Desem-
pregados (Novo Caged), o município 
realizou mais de 270 mil contratações 
entre fevereiro de 2024 e janeiro de 
2025. Com uma população de 316.473 
habitantes, o número de contratações 
representa quase a totalidade de sua po-
pulação, consolidando Barueri como a 
principal geradora de empregos entre as 
cidades com até 500 mil habitantes. 
De acordo com Joaldo Macedo Rodri-
gues (Magoo), secretário da Secretaria 
de Indústria, Comércio e Trabalho (Sict) 
de Barueri, “o sucesso da cidade na atra-
ção de investimentos, no fortalecimento 
de setores chave e na geração de empre-
go e renda são reflexos de uma gestão 
que prioriza o crescimento sustentável e 
a qualidade de vida para seus morado-
res”, declara. 

O prefeito Ricardo Nunes entregou na 
manhã desta segunda-feira (7) as cha-
ves das 287 unidades habitacionais do 
Residencial Prestes Maia, que já foi 
a maior ocupação vertical do Brasil 
e hoje entra para a história como o 
primeiro projeto de retrofit para habi-
tação social. A grande reforma foi re-
alizada pela Prefeitura de São Paulo, 
com investimento de R$ 76 milhões, 
e viabilizada por meio da modalidade 
Entidades do Programa Pode Entrar, 
na qual o município arca com os in-
vestimentos, enquanto a entidade/em-
presa se responsabiliza pelo licencia-
mento e execução do projeto. “Uma 
entrega histórica do edifício Prestes 
Maia, que há 25 anos teve um gran-
de problema com relação à ocupação. 
Passados tantos anos, em 2022, dei 
início à requalificação do retrofit e 
hoje entregamos as chaves para 287 
famílias, mais de 1.000 pessoas que 
vão morar nesse prédio totalmente 
requalificado”, disse o prefeito Ricar-
do Nunes ao citar algumas das ações 
da Prefeitura voltadas para a área da 
habitação. “Como esse prédio, demos 
início ao edifício Bandeiras, já com 
as obras iniciadas, nas próximas se-
manas daremos início ao prédio José 
Bonifácio, temos mapeados vários 
prédios ocupados, conversando com 
essas pessoas e teremos uma série 
de ações”. Desde o início do ano, a 
Prefeitura já entregou 491 unidades 
habitacionais por meio dessa modali-
dade do programa (Residencial Padre 
Ticão, Residencial Casa Nova e Resi-
dencial Santa Bárbara) e 6.620 unida-
des estão em construção, sendo 4.584 
pelo Pode Entrar Entidades e 2.036 
pelo Pode Entrar Empresas. “Esta 
entrega traz vários ganhos, o ganho 
de poder ter essas famílias atendidas 
com a política habitacional, o ganho 
da revitalização do Centro, poder ter 
pessoas inclusive trabalhando aqui 
nos setores de gastronomia, de hotela-

ria, todos os setores aqui do Centro de 
São Paulo, então estou estou bastante 
feliz”, disse o prefeito Ricardo Nunes 
sobre o impacto dos retrofits no Cen-
tro da capital. Moradora do local des-
de 2010, Maria José da Silva, de 65 
anos, resume bem a precariedade da 
antiga ocupação. “Era muito sofrido, 
no começo não tinha luz, tínhamos 
que usar as escadas e usávamos lan-
ternas para iluminar. Eram 21 andares 
e o pessoal tinha que ir no primeiro 
andar pegar água para lavar louça, 
lavar roupa e tomar banho”. Agora, 
o sentimento é de felicidade e espe-
rança. “Vamos voltar para cá com o 
prédio reformado, bonito do jeito que 
está, e vou me programar para deixar 
meu apartamento bem arrumado”.

Nova história
“Não é apenas a entrega da chave, 
aqui começa uma nova história para 
287 famílias. 
A moradia é o alicerce para novas 
conquistas e antes dos 100 dias do 
novo mandato já passamos de 1.000 
unidades habitacionais entregues na 
cidade de São Paulo”, comemorou o 
secretário de Habitação, Sidney Cruz. 
O diretor-presidente da COHAB, 
Diogo Soares, lembrou que o Prestes 
Maia já foi símbolo de pujança da ci-
dade, de emprego, que foi uma grande 
indústria de tecelagem nas décadas de 
60 e 70, lembrou das mudanças pelas 
quais o edifício passou ao longo dos 
anos e a sua recuperação.

Reformado, residencial Prestes Maia 
é entregue pela Prefeitura e entra para 
a história como primeiro retrofit social

Para melhorar ainda mais a mobilidade 
urbana, a Prefeitura de Santana de Par-
naíba concluiu, no último sábado (29/3), 
o recapeamento de um trecho importan-
te da Estrada Tenente Marques, uma das 
principais vias da cidade.
A obra, que tem uma extensão de dois 
quilômetros, foi realizada no Morro do 
Vacanga, nos dois sentidos: Centro e 
Fazendinha. O recapeamento no local 

proporcionou maior fluidez no trânsi-
to, garantindo um tráfego mais seguro 
e confortável para todos.  Nos últimos 
anos, Santana de Parnaíba tem investido 
fortemente na mobilidade urbana, com 
diversas obras de infraestrutura viária e 
o maior programa de pavimentação da 
história, que já beneficiou mais de 300 
km de vias com asfalto e recapeamento 
em todo o município.

Santana de Parnaíba conclui 
recapeamento de trecho importante 
da Estrada Tenente Marques

ta no contrato de prestação do serviço do 
Bom Prato, o formato móvel tem caráter 
itinerante, permanecendo três meses em 
uma região do município.

Serviço
Bom Prato Móvel Jardim Lavapés, Casi-
nhas, Nova Cotia, Arco Verde, Araruama, 

Atalaia e Mandela 
Funcionamento: Segunda a sexta-feira
A partir das 11h – até terminarem as 300 
refeições diárias
Local: Cruzamento da Rua Nova Trindade 
com Estrada Velha, Jardim Nova Cotia
Almoço
Valor R$ 1,00

Moradores dos bairros Jd.  Lavapés, Casinhas, Nova Cotia, Arco Verde, Araruama, Atalaia e 
Mandela passam a contar com o programa que oferece almoço pelo preço de R$1,00

Carapicuíba inicia Campanha de Vacinação 
Contra a Gripe 2025

A Prefeitura de Carapicuíba, através da 
Secretaria de Saúde, inicia na quarta-fei-
ra, 9 de abril, a Campanha de Vacinação 
contra a Influenza (gripe) 2025. O imu-
nizante é considerado a principal prote-
ção contra as seguintes variantes da do-
ença: H1N1, H3N2 e B. O vírus acaba 

tendo uma circulação maior durante o 
outono e o inverno, por conta da menor 
umidade do ar, levando ao agravamento 
de doenças respiratórias. A campanha 
de vacinação é realizada anualmente 
em todo território nacional. Segundo o 
Ministério da Saúde, a vacinação evita 

entre 60% e 70% dos casos mais graves 
e óbitos causados pela doença. Para re-
ceber o imunizante, a pessoa deve pro-
curar a UBS/USF mais próxima de sua 
residência, levando RG, CPF e Cartão 
do SUS. A aplicação ocorre em todas as 
unidades básicas de saúde, de segunda 
a sexta-feira, das 8 às 18h30. Inicial-
mente, seguindo os critérios do Minis-
tério da Saúde, a aplicação será feita em 
“grupos prioritários”. Confira na tabela 
abaixo: crianças de 6 meses a menores 
de 6 anos (5 anos, 11 meses e 29 dias); 
Pessoas com 60 anos ou mais de idade; 
Gestantes (qualquer idade gestacional); 
Puérperas (mulheres no período de 45 
dias após o parto); Crianças menores de 
idade devem estar acompanhadas de um 
responsável com mais de 18 anos.

Serviço:
Vacinação contra a Gripe
Segunda a sexta-feira - 8 às 18h30
Em todas as unidades básicas de saúde

A Prefeitura vai dar início às aulas da 
inédita Academia do Idoso, no Parque 
da Cohab (Avenida Pedro Paulino, 
200), nesta quarta-feira (9), às 9h. O 
tem como objetivo contribuir para a 
inclusão das pessoas da terceira idade, 
promovendo o desenvolvimento da au-
tonomia para a melhoria da qualidade 
de vida, por meio de atividades físicas. 
O equipamento faz parte das ações do 
Programa 60+ Itapevi e será adminis-
trado pela organização social Conexão, 
parceira da Prefeitura de Itapevi, com o 
apoio do UOL (Universo Online). Com 
monitores capacitados, o programa irá 
atender gratuitamente cerca de 160 ido-

sos, em grupos de até 20 pessoas, em 
aulas de uma hora, de terça a sexta-fei-
ra, no período da manhã, a partir das 
8h, e à tarde, a partir das 16h. O espaço 
conta com nove aparelhos indicados 
para trabalhar todos os grupos mus-
culares, além de exercícios aeróbicos 
e de alongamentos, contribuindo pela 
melhoria da capacidade cardiorrespi-
ratória, redução de riscos como coles-
terol, pressão arterial, dor nas articula-
ções e contribuindo para que os idosos 
tenham mais disposição. Os aparelhos 
são: simulador de remo, alongador 3 
alturas, multi exercitador, simulador 
de cavalgada, rotação vertical, rotação 
diagonal, pressão de pernas, peitoral e 
elípitico triplo. O programa será manti-
do com recursos captados por meio do 
Fundo Municipal do Idoso.

Há vagas para 60+
Interessados em participar das aulas 
devem ter acima de 60 anos e possuir 
cadastro único atualizado. As inscri-
ções devem ser feitas no CCI (Aveni-
da Cesário de Abreu, 915 – Bairro Dos 
Abreus – Telefone 4205-4586).

Prefeitura de Itapevi inaugura Academia 
do Idoso no Parque da Cohab
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São Sebastião celebrou um marco his-
tórico na saúde animal: o aniversário 
de 1 ano do Pronto Atendimento e 
Tratamento Animal (PATA), o primei-
ro atendimento público veterinário da 
cidade. A data foi comemorada com 

05

a visita do prefeito Reinaldinho Mo-
reira, idealizador do projeto, que fez 
questão de conversar com munícipes, 
agradecer à equipe e reforçar o com-
promisso da gestão com a causa ani-
mal. Com estrutura moderna e atendi-

mento gratuito a cães e gatos, o PATA 
representa uma verdadeira revolução 
no atendimento dos animais na ci-
dade. Em apenas um ano, já foram 
realizados mais de 11 mil consultas, 
818 cirurgias gerais, 139 cirurgias or-
topédicas, 181 oncológicas, além de 
3.413 castrações, mais de 35 mil exa-
mes laboratoriais, 12 mil exames de 
imagem, mais de 11 mil procedimen-
tos ambulatoriais, totalizando mais 
de 74 mil atendimentos que fizeram 
a diferença na vida de tantos animais 
e tutores. O hospital conta com qua-
tro consultórios clínicos e cirúrgicos, 
duas enfermarias, bloco cirúrgico 
completo, salas de exame e laborató-
rio, além de serviços especializados 
em ortopedia e oncologia. E os avan-
ços não pararam por aí. O município 
também ganhou o PATA Móvel, um 
ônibus totalmente equipado que leva 
atendimento e castrações aos bairros 
mais distantes, ampliando ainda mais 
o acesso ao serviço veterinário. Mais 
do que atendimento veterinário, o 
PATA é símbolo de afeto, responsabi-
lidade e respeito. Um projeto que nas-
ceu de um sonho coletivo e hoje é rea-
lidade que transforma a vida de quem 
não sabe pedir ajuda, mas merece ser 
cuidado com todo amor do mundo.

PATA completa 1 ano de cuidado, amor 
e transformação em São Sebastião

Moradores dos bairros Jardim Britânia, 
Indaiá e Jardim Terralão acionaram a 
Defesa Civil para retiradas de árvores 

Árvores emaranhadas em fiações 
elétricas são retiradas 
em Caraguatatuba

que caíram ou estavam na iminência de 
cair na fiação elétrica em decorrência da 
chuva do último fim de semana. 

Equipes formada por servidores da De-
fesa Civil, Secretaria de Serviços Pú-
blicos e da empresa EDP-SP estiveram 
nos locais para desligamento da ener-
gia, poda e retirada dos galhos, tron-
cos e folhagens em doze pontos desses 
bairros. Nos pluviômetros distribuídos 
ao longo do município, nos acumula-
dos que correspondem aos períodos de 
24h, nenhum chegou a registrar 100 
mm de chuva. Nos acumulados de 72h 
chegou 122 mm, no pluviômetro do 
Bairro Tabatinga e 105 mm, no Mas-
saguaçu. Os demais pluviômetros não 
chegaram a atingir tais acumulados. 
Apesar dos índices elevados nestes 
bairros, não houve ocorrências relacio-
nadas à chuva.

A Prefeitura de Taubaté, em conjun-
to com a Unitau (Universidade de 
Taubaté), realizou uma visita técnica 
ao HMUT (Hospital Municipal Uni-
versitário de Taubaté) para realizar um 
levantamento das melhorias necessárias 
na infraestrutura da unidade. A ação se 
tornou possível, após o anúncio do go-
verno do Estado de São Paulo, realiza-
do na última sexta-feira (4), de novos 
investimentos para a unidade, e, ainda, 
da renovação do convênio firmado que 
garantirá a continuidade dos repasses ao 
hospital. Durante a visita técnica, que 
envolveu representantes das secretarias 
de Planejamento Urbano e da Saúde, 
além de profissionais do hospital e da 
Unitau, foram identificadas a necessida-
de de executar grandes intervenções na 
estrutura da unidade e também as obras 
prioritárias. A secretária de Planejamen-
to Urbano, Marcela Franco, informou 
que em um primeiro momento, as in-
tervenções estarão destinadas ao Pron-
to Socorro Ginecológico e Obstétrico, 
Urgência e Emergência, Maternidade e 
à UTI Pediátrica. Posteriormente serão 
avaliadas as demais intervenções, como 
no setor de Ortopedia, Clínico e ainda 
para o aumento do número de leitos. 
“Vamos fazer um projeto mais humano, 
acolhedor e acima de tudo funcional, 
que seja prático para todos os funcio-
nários e para a população, para que as 
pessoas se sintam acolhidas e possam 

ter um atendimento cada vez melhor”, 
destacou Marcela Franco. Já a secretá-
ria de Saúde, Rosana Gravena, ressaltou 
a importância dos investimentos e das 
melhorias na infraestrutura previstas 
para o HMUT. “Minha convicção é de 
que o Governo do Estado confiou na 
credibilidade da gestão e sabe que hon-
raremos os investimentos realizados. 

Nossa missão é potencializar o aten-
dimento e realizar procedimentos que 
estão parados há tanto tempo, princi-
palmente as cirurgias que estavam sus-
pensas desde 2023″. Após esse primeiro 
passo, será iniciada a elaboração dos 
projetos necessários que atendam todas 
as demandas identificadas durante a vi-
sita técnica.

Ilhabela será palco, neste final de sema-
na, de mais uma edição do tradicional 
festival “Ilhabela Bossa & Choro”, que 
será realizado nos dias 11, 12 e 13 de 
abril, no Centro Cultural da Vila, sem-
pre a partir das 19h30. O evento é gra-
tuito e promete encantar moradores e 
turistas com o melhor da música brasi-
leira, reunindo grandes nomes da Bossa 
Nova e do Choro em uma programação 
especial. O “Ilhabela Bossa & Choro” 
é uma realização da Prefeitura de Ilha-
bela, por meio da Secretaria de Cultu-
ra, e valoriza a tradição e a inovação. O 
festival contará com apresentações de 
músicos locais e artistas consagrados 
nacionalmente, como a cantora Kell 
Smith, o projeto Panorama do Choro 
Contemporâneo com Alexandre Ribeiro 
e convidados, e a Roda de Choro lide-
rada por Roberta Valente, também com 
participação de grandes instrumentistas. 
O Prefeito de Ilhabela, Toninho Coluc-
ci, destacou a importância do evento: 
“O Bossa & Choro já faz parte do nos-
so calendário cultural e é uma forma de 
valorizar a música brasileira, incentivar 
os artistas locais e proporcionar uma ex-

periência única para quem vive ou visita 
Ilhabela. É cultura de qualidade, gratuita 
e acessível para todos”. Entre os artistas 
da cidade que sobem ao palco estão no-
mes como Felipe Bianchi Trio, Larissa 
Cavalcanti, Marcelo Totó, Aline Outa, 
Norma Nascimento e Trio Agreste, re-
conhecidos por sua trajetória e talento 
na cena musical local. “Este festival é 
um evento que fomenta a nossa identi-
dade cultural e musical. É uma grande 
alegria ver artistas da cidade dividindo 
o palco com nomes consagrados da mú-
sica brasileira, em um ambiente acolhe-
dor e cheio de charme como o Centro 
Cultural da Vila. A proposta é proporcionar 
uma experiência completa ao público, com 
boa música, gastronomia e um clima único 
que só Ilhabela tem”, destacou o secretário 
de Cultura, Marquinhos Guti. Além da pro-
gramação musical, o festival também conta 
com o apoio da Associação Comercial e 
Empresarial de Ilhabela, que disponibilizará 
guichês de comida que oferecerão bebidas, 
petiscos e pratos típicos de boteco, pensados 
para harmonizar com o ambiente musical e 
proporcionar ao público uma experiência 
gastronômica completa.

Prefeitura de Taubaté e Unitau realizam 
levantamento das melhorias necessárias 
na infraestrutura do HMUT “Ilhabela Bossa & Choro” traz Kell 

Smith e grandes nomes da música 
brasileira neste final de semana

Os povos indígenas serão homenagea-
dos com um evento especial em Bertio-
ga. Nesta edição a cultura e as tradições 
dos povos originários da Terra Indíge-
na Guarani do Ribeirão Silveira serão 
destaques. O evento, intitulado Aldeia 
Viva – Cultura e Tradição, acontecerá 
nos dias 19, 20 e 21 de abril, das 9h às 
16h30, na Aldeia Rio Silveira. A entrada 
principal da aldeia é pela Avenida Tupi 
Guarani, na altura do km 183 da rodovia 
Rio-Santos, na divisa entre as cidades de 
Bertioga e São Sebastião. A cerimônia 
de abertura será no dia 19, às 9h, com 
a participação de lideranças indígenas e 
autoridades de Bertioga e São Sebastião. 
A programação, repleta de atividades 
culturais, busca valorizar os costumes e a 
ancestralidade Guarani. A entrada é gra-
tuita, e aqueles quiserem que contribuir, 
podem doar 1kg de alimento. De acordo 
com o secretário de Turismo e Cultura, 
Ney Carlos da Rocha, a festividade na al-
deia reforça o compromisso de Bertioga 
com a valorização dos povos indígenas, 
promovendo um espaço de troca cultural 

Programação especial homenageia 
os Povos Indígenas na Aldeia Rio 
Silveira em Bertioga

e aprendizado. “O Festival Internacional 
Indígena de Bertioga (FIIB), no formato 
dos anos anteriores, passará a acontecer 
bienalmente devido à dimensão interna-
cional. O evento exige um planejamento 
minucioso para garantir a presença de re-
presentantes indígenas de diversas partes 
do mundo. A periodicidade bienal permi-
te a mobilização de recursos, parcerias 
e logística adequados, assegurando que 
cada edição ofereça uma experiência en-
riquecedora e de alto nível para partici-
pantes e visitantes”, explicou.

A ação se tornou possível, após o anúncio do governo do Estado de São Paulo de 
novos investimentos para a unidade, e, ainda, da renovação do convênio firmado 
que garantirá a continuidade dos repasses ao hospital

Com estrutura moderna e atendimento gratuito a cães e gatos, o PATA representa 
uma verdadeira revolução no atendimento dos animais na cidade
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Nova tripulação lançada pela Rússia 
chega na Estação Espacial
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Nos últimos anos, eventos climáti-
cos como ondas de calor, inundações, 
furacões e incêndios florestais têm 
ocorrido com maior frequência em di-
versas regiões do mundo, levantando 
o debate acerca do impacto das mu-
danças climáticas. 
As enchentes no Rio Grande do Sul, 
que ocorreram no final de abril do 
ano passado, os incêndios em Los 
Angeles, nos Estados Unidos, as on-
das de calor com sensações térmicas 
intensas, como as que atingiram o 
Rio de Janeiro no início deste ano, 
são alguns exemplos. “Quando fala-
mos de eventos climáticos extremos, 
estamos falando de uma chuva muito 
intensa e abundante, seca ou onda de 
calor muito intensa, que determina o 
risco de incêndios; mas, também, fu-
racões, tempestades, entre outras”, 
explica Jose Marengo, climatologis-
ta e coordenador-geral de Pesquisa e 
Desenvolvimento do Centro Nacional 
de Monitoramento e Alertas de De-
sastres Naturais (Cemaden). Segun-
do Marengo, todos esses fenômenos 
fazem parte do sistema climático e 
sempre aconteceram. No entanto, nas 
últimas décadas, houve um aumento 
na intensidade e na frequência dos 
eventos em todas as regiões do mun-
do. “É possível ocorrer, por exemplo, 
uma onda de calor em uma área onde 
não há população. Isso é um evento 
meteorológico. Mas quando há uma 
onda de calor em uma área com po-
pulação particularmente vulnerável, 
esse evento passa a ser extremo e 
mata pessoas, como crianças, idosos 

e pessoas com doenças crônicas. Ou 
seja, passa a ser um desastre”, afirma. 
“Essa combinação de eventos extre-
mos com aumento na vulnerabilida-
de da população tem crescido muito 
nos últimos anos. Os extremos sem-
pre estiveram presentes, mas há, sim, 
essa tendência de aumento em todo 
o mundo. Mas a vulnerabilidade da 
população nos ecossistemas também 
está aumentando”, acrescenta. 

Aquecimento global como principal 
fator dos eventos climáticos extremos
De acordo com Tatiana Oliveira, es-
pecialista em Políticas Públicas do 
WWF-Brasil, o aumento na frequ-
ência dos eventos climáticos extre-
mos está relacionado ao aquecimento 
global. “Nesse caso, ocorre a inten-
sificação das dinâmicas climáticas e 
meteorológicas já presentes em deter-
minada localidade”. Diante disso, as 
mudanças climáticas devem ser enca-
radas como um problema não somen-
te do presente, mas do futuro também, 
na visão da especialista. 
“Não adianta nada fazermos todos 
os esforços possíveis e imagináveis 
para enfrentar os eventos climáticos 
extremos sem pensar que precisa-
mos começar a redução da emissão 
dos gases de efeito estufa, tanto os 
oriundos da queima de combustíveis 
fósseis, quanto os que são oriundos 
de queima florestal e da degradação 
dos biomas”, completa. “Nós precisa-
mos intensificar a ação de combate à 
emissão de fases de efeito estufa e à 
poluição atmosférica”.

A nave espacial russa Soyuz MS-25, 
transportando os astronautas Jon Kim 
(NASA), Sergey Ryzhikov (Roscosmos) 
e Alexey Zubritsky (Roscosmos), atra-
cou com sucesso na Estação Espacial 
Internacional (ISS) nesta terça-feira (8) 
às 5h57 (horário de Brasília). A manobra 
marcou o fim de uma viagem ultrarrápi-
da, a tripulação entrou pela escotilha do 
laboratório orbital por volta das 8h30. O 
trio foi lançado a bordo de um foguete 
Soyuz do Cosmódromo de Baikonur, no 
Cazaquistão, no mesmo dia, às 5h57. O 
tempo entre o lançamento e a atracação 
foi de aproximadamente 4 horas e 10 
minutos, seguindo o chamado esquema 
de “órbita rápida”, que reduz significati-
vamente o tempo de viagem em compa-
ração com as tradicionais 6 horas ou até 
dois dias de missões anteriores. 

Os novos moradores da Estação Espa-
cial Internacional
Jon Kim (EUA/NASA): engenheiro de 
voo e astronauta em sua primeira missão 
de longa duração na ISS. Sergey Ryzhi-
kov (Rússia/Roscosmos): comandante 

O que se sabe sobre a empresa 
que “recriou” o lobo extinto

Uma start up de biotecnologia com 
sede em Dallas, nos Estados Unidos, 
dominou o noticiário ao “recriar” uma 
espécie de lobo extinta há 12 mil anos. 
A Colossal Biosciences busca “rede-
finir a extinção e estabelecer padrões 
para a ciência por trás dela”, segundo 
o site oficial. Ainda de acordo com a 
página da empresa, ela promove uma 
aplicação funcional de tecnologia 
avançada de edição genética destina-
da a reconstruir o DNA da megafauna 
perdida e de outras criaturas que ti-
veram um impacto mensuravelmente 
positivo nos ecossistemas. Fundado 
pelo empresário Ben Lamm e pelo ge-
neticista da Universidade de Harvard 

George Church em 2021, a Colossal 
conta com um aporte de US$ 435 
milhões (cerca de R$ 2,6 bilhões). 
O conselho da empresa conta com 
diversos estudiosos da área, além de 
celebridades como Chris Hemswor-
th, George R. R. Martin, Joe Manga-
niello, Steve Aoki e Tom Brady. Além 
dos lobos, a intenção da startup nor-
te-americana é reverter a extinção dos 
mamutes-lanosos, dos tilacinos (co-
nhecidos como tigres-da-Tasmânia) e 
dos dodôs. Para realizar esse feito, os 
cientistas usam DNA antigo, clona-
gem e tecnologia de edição genética 
para alterar os genes de animais que 
ainda habitam, nosso planeta.

Mamute-lanoso
O mamute alvo da Colossal Bios-
ciences viveu na Terra durante a Era 
Glacial e seus parentes vivos mais 
próximos são os elefantes asiáticos. 
Eles foram extintos há cerca de 4.000 
anos. De acordo com a empresa, a 
meta é que esse seja o caso de des-
taque em seu projeto de reversão da 
extinção. A empresa afirma que, ao 
trazê-los de volta, pode viabilizar o 
desenvolvimento de novas ferramen-
tas e técnicas que contribuam para 
salvar os elefantes modernos ame-
açados, entender a base genética da 
adaptação de animais ao frio, e impul-
sionar avanços na edição multiplex do 
genoma — técnica usada para editar 
múltiplos genes ao mesmo tempo em 
um único experimento.
“Quando os perdemos [os mamutes], 
perdemos os serviços ecossistêmicos 
que eles forneciam. Ao trazê-los de 
volta, poderíamos ajudar a restaurar 
um mundo desequilibrado por nós, 
humanos. Temos uma chance agora 
de começar a reverter a maré de des-
truição e nos colocar eem direção a 
um mundo renovado e regenerativo”, 
disse o Ph.D. Kenneth J. Lacovara, 
membro do conselho consultivo exe-
cutivo da Colossal, no site da empre-
sa. Tigre-da-Tasmânia.

Fundada em 2021 por um empresário e um geneticista, 
a Colossal tem um aporte de R$ 2,6 bilhões

TECNOLOGIA

da Soyuz e veterano de duas expedições 
espaciais. Alexey Zubritsky (Rússia/
Roscosmos): especialista de voo em sua 
estreia no espaço. A equipe se juntará 
aos sete astronautas já a bordo da ISS, 
onde realizará experimentos científicos, 

manutenções da estação e observações 
da Terra. Os três recém-chegados passa-
rão cerca de oito meses em órbita como 
membros das missões Expedition 72 e 73 
da ISS. Se o planejamento for mantido, 
eles devem retornar para a Terra

Eventos climáticos extremos estão se 
tornando mais frequentes? Entenda

Tartaruga-das-galápagos se torna mãe 
pela 1ª vez aos 100 anos em zoológico
Um casal de tartarugas-das-Galápa-
gos criticamente ameaçadas de ex-
tinção, com quase 100 anos de idade 
tornaram-se pais pela primeira vez no 
Zoológico da Filadélfia, nos Estados 
Unidos. Em um anúncio na sexta-feira 
(4), o zoológico disse estar “extrema-
mente feliz” com a chegada dos qua-
tro filhotes, uma primeira vez em seus 
mais de 150 anos de história. Os bebês 
são descendentes da fêmea Mommy e 
do macho Abrazzo, os dois residentes 
mais antigos do zoológico. O quarte-
to está sendo mantido nos bastidores 
dentro da Casa de Répteis e Anfíbios 
por enquanto, “comendo e crescendo 
adequadamente”, informou o zoológi-
co. Eles pesam entre 70 e 80 gramas, 
aproximadamente o peso de um ovo 
de galinha. O primeiro ovo eclodiu em 
27 de fevereiro e mais ovos que ainda 
podem chocar estão sendo monitora-
dos pela equipe de cuidados com ani-
mais do zoológico. “Este é um marco 
significativo na história do Zoológico 
da Filadélfia, e não poderíamos estar 
mais empolgados em compartilhar 
esta notícia com nossa cidade, região 
e o mundo”, disse a presidente e CEO 
Jo-Elle Mogerman em um comunica-
do. “Mommy chegou ao Zoológico em 

1932, o que significa que qualquer pes-
soa que tenha visitado o Zoológico nos 
últimos 92 anos provavelmente a viu”, 
disse ela. “A visão do Zoológico da Fi-
ladélfia é que esses filhotes farão parte 
de uma população próspera de tarta-
rugas das Galápagos em nosso planeta 
saudável daqui a 100 anos”. Mommy 
é considerada uma das tartarugas das 
Galápagos geneticamente mais va-
liosas no plano de sobrevivência da 
espécie da Associação de Zoológicos 
e Aquários (AZA). A última ninhada 
dessas tartarugas a chocar em um zo-
ológico credenciado pela AZA foi em 
2019 no Riverbanks Zoo and Garden 
em Columbia, Carolina do Sul. O zoo-
lógico planeja uma estreia pública dos 
filhotes em 23 de abril, bem como um 
concurso para nomeá-los.
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Goiânia e São Luís sediarão Jogos 
Universitários Brasileiros Atléticas

A terceira edição dos Jogos Universitá-
rios Brasileiros Atléticas (JUBs Atléti-
cas) já tem data e locais confirmados. 
Pela primeira vez a competição será 
disputada de forma simultânea em duas 
sedes. Entre os dias 21 e 25 de maio, 
estudantes de agremiações de todo o 
país medem forças em Goiânia (GO) e 
em São Luís (MA). Serão, ao todo, dis-
putas em 16 modalidades: basquetebol, 
beach tennis, cabo de guerra, cheerlea-
ding, desafio de bateria, futsal, futvôlei, 
handebol, natação, poker, sinuca, tênis, 
tênis de mesa, vôlei de praia, voleibol e 
xadrez. O JUBs Atléticas é o segundo 
evento do calendário do esporte uni-
versitário. Antes, entre os dias 11 e 18 
de maio, o estado de Goiás recebe o 
JUBs Futebol nas cidades de Goiânia, 
Goianira e Trindade. O JUBs Atléticas 
e o JUBs Futebol serão as primeiras 
competições de Alim Maluf Neto como 
presidente da Confederação Brasileira 
do Desporto Universitário (CBDU). 
Ele assumiu a presidência da entidade 
no fim de março, substituindo Luciano 
Cabral. A chapa de Neto, nomeada Ino-
vação e Experiência, é uma continuida-
de do trabalho anterior, e foi eleita por 
aclamação. São quatro anos de manda-
to e os primeiros desafios pela frente. 
“É uma honra assumir a presidência da 
CBDU. Fruto de um trabalho de uma 
equipe que desenvolve o esporte uni-
versitário no país. Nossa missão é se-
guir o trabalho que vem sendo feito nos 
últimos anos. Temos muito trabalho e 
uma responsabilidade muito grande. 
Vamos agora para nossas atividades es-
portivas, começando com o JUBs Fut, 
em Goiânia, Goianira e Trindade. De lá 
saímos direto para São Luís e Goiânia, 
para o JUBs Atléticas, e ainda teremos 
as seletivas do JUBs em maio, que se-
rão em Brasília. Agosto será a vez do 

JUBs Praia e em outubro o ‘Jubão’ em 
Natal [RN]. Mais um grande ano que 
pretendemos fortalecer ainda mais o es-
porte universitário nacional”, declarou 
Alim Maluf Neto. Quem tem experiên-
cia no JUBs Atléticas é o curso de Edu-
cação Física da Universidade Federal 
de Pernambuco (UFPE). 
A Halterada é a atual bicampeã da com-
petição, e o presidente Bruno Oliveira 
deixou claro que vai em busca do tri: 
“Claro que vamos com tudo para mais 
um título. Podem esperar. Mas tam-
bém sabemos que o JUBs Atléticas é 
um local de confraternização entre as 
universidades de todo o país. Além dis-
so, como ocorre no curso de Educação 
Física da UFPE, o crescimento do es-
porte universitário auxilia na inserção 
do profissional no mercado de trabalho. 
É comum ex-alunos nossos se tornarem 
técnicos dos nossos times, por exemplo. 
Isto dá experiência para o profissional 
de Educação Física”. Bruno Oliveira 
representou a Halterada em Brasília, 
na última semana de março, quando a 
Confederação Brasileira do Despor-
to Universitário abriu o calendário de 
2025 na CBDU Week, no Centro In-
ternacional de Convenções do Brasil 
(CICB). Na ocasião, a entidade promo-
veu o Summit do Esporte Universitário, 
com palestras e debates sobre o univer-
so profissional para além da carreira de 
atleta. No mesmo evento, destaques do 
ano de 2024 no esporte universitário 
foram premiados pela CBDU. Atletas, 
patrocinadores, instituições de ensino 
e órgãos governamentais foram ho-
menageados no Melhores do Ano, que 
encerrou a CBDU Week. A equipe de 
esportes da Empresa Brasil de Comu-
nicação (EBC) recebeu um prêmio pela 
cobertura do esporte universitário du-
rante todo o ano de 2024.
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Na mira da Seleção Brasileira, o técni-
co Jorge Jesus teve o futuro traçado à 
frente do Al-Hilal, da Arábia Saudita. 
Segundo informação publicada nesta 
terça-feira (8) pela equipe árabe do site 
365Scores, o português deixará o clube 

ao fim da temporada 2024/2025, sem 
disputar o Mundial de Clubes da Fifa, 
o chamado “Super Mundial”, a partir 
de 14 de junho. O último jogo oficial 
da temporada será em 26 de maio, com 
o fim do Campeonato Saudita. Em bus-

ca de um novo técnico para a Seleção 
após a demissão de Dorival Júnior, a 
Confederação Brasileira de Futebol 
(CBF) divulgou, na última sexta-feira 
(4), que tem como prazo 2 de junho, 
a próxima Data Fifa, para anunciar um 
novo treinador para o time pentacam-
peão mundial. “O técnico português 
não comandará o Al-Hilal no Mundial 
de Clubes da FIFA, segundo apura-
ção da equipe árabe do 365Scores. 
Ele deixará o cargo após o término do 
Campeonato Saudita e da Champions 
Asiática. Vale lembrar: JJ é um dos 
nomes cotados para assumir a Sele-
ção Brasileira”, divulgou a 365Scores. 
Jorge Jesus tem contrato válido com o 
Al-Hilal justamente até o fim da tem-
porada 2024/2025. Ele está na segunda 
passagem pelo clube saudita, esta ini-
ciada em julho de 2023, após comandar 
o Fenerbahçe, da Turquia. 
O técnico de 70 anos tem longa carreira 
no futebol. O nome do português ga-
nhou grande destaque no Brasil a partir 
do trabalho no Flamengo, de 2019 a 
2020, quando conquistou Copa Liber-
tadores, Campeonato Brasileiro, Reco-
pa Sul-Americana Supercopa do Brasil 
e Campeonato Carioca.

Jorge Jesus deixará comando do Al-Hilal 
antes do Mundial, diz site

Titular da seleção brasileira na Copa 
do Mundo de 1966, o ex-goleiro Haíl-
ton Corrêa de Arruda, mais conhecido 
como Manga, morreu aos 87 anos nesta 
terça-feira (8), no Rio de Janeiro, víti-
ma de um câncer de próstata. Ídolo do 
Botafogo e Internacional – foi bicam-
peão estadual pelo Alvinegro carioca 
e foi duas vezes campeão brasileiro 
pelo Colorado –, Manga foi reconhe-
cido como um dos maiores goleiros do 
futebol mundial. Com a amarelinha, 
em 1966, ele jogou ao lado de outros 
ícones do futebol nacional: Garrincha, 
Zagallo, Nilton Santos, Didi, Gérson e 
Jairzinho. No Uruguai, Manga também 
é idolatrado pela torcida do Nacional, 
pelo qual conquistou quatro títulos na-
cionais e a Copa Libertadores de 1971. 
O ex-jogador estava prestes a completar 
88 anos em 26 de abril, data eternizada 
como “Dia do Goleiro”, criado em sua 
homenagem. Ele nasceu em Pernambu-
co, onde iniciou sua carreira no Sport, e 
também teve passagens pelo Operário-
-MS, Coritiba, Grêmio e Barcelona de 
Guayaquil (Equador). As homenagens 
a Manga se espalharam nas redes so-
ciais. O Botafogo lamentou a morte do 
“inesquecível ex-goleiro” e ofereceu o 

salão nobre da sede de General Severia-
no, na zona sul do Rio de Janeiro, para 
a realização do velório do seu ídolo. No 
Glorioso, Manga atuou entre os anos 
de 1959 e 1968, conquistando o título 
carioca em 1961/62 e 1967/68. Ele é o 
quarto atleta com mais jogos na histó-
ria do clube: 442 partidas disputadas. 
Pelo Inter, além do bicampeonato bra-
sileiro (1975 e 1976), Manga conquis-
tou três títulos seguidos do Gauchão 
(1974, 1975 e 1976). O clube também 
prestou “imenso pesar” pela morte do 

ex-goleiro, ressaltou a coragem e entre-
ga de Manga na final do Brasileirão de 
1975, em que jogou mesmo com dois 
dedos da mão quebrados. O presidente 
da CBF, Ednaldo Rodrigues, lamentou 
a morte do ex-goleiro e decretou um mi-
nuto de silêncio em todas as partidas das 
séries A e B do Campeonato Brasileiro. 
“Ë uma tristeza a morte do Manga para 
todos os fãs do futebol. Ele faz parte da 
história do nosso futebol e merece todas 
as homenagens dos fãs do futebol”, afir-
mou o presidente da CBF.

Morre ex-goleiro Manga, ídolo de Botafogo 
e Inter, aos 87 anos

O Brasil encerrou com nove medalhas 
a etapa da Copa do Mundo de boxe, em 
Foz do Iguaçu (PR), a primeira reali-
zada no país. Ficou em segundo lugar 
no quadro de medalhas, atrás apenas 
da Polônia (10 pódios). Após seis dias 
de disputa, a competição – a primei-
ra do ciclo olímpico para os Jogos de 
Los Angeles 2028 - chegou ao fim na 
noite de sábado (5), com a paulista Ju-
cielen Romeu assegurando a medalha 
de ouro após derrotar a polonesa Ju-
lia Szreremeta, vice-campeã olímpica 
em Paris, na final da categoria até 57 
quilos. No masculino, o primeiro ouro 
do dia foi do paulista Luiz “Bolinha” 
Oliveira, que venceu por nocaute o po-
lonês Pawel Brach na decisão do título 
dos 60 kg. Depois, teve outro ouro do 
capixaba Yuri Falcão que ganhou do 
indiano Abbinash Jamwal por decisão 
unânime dos juízes, na final dos 65 kg. 
“Estou muito feliz mesmo. Foi minha 
primeira competição internacional na 
nova categoria e sair vitorioso, sair 
campeão não tem resultado melhor. É 
continuar o trabalho, porque é só o co-
meço do ano, com fé em Deus vai vir 
muito ouro pra gente, pro Brasil. Esse 
ano eu voltei com outra cabeça para a 
seleção brasileira de boxe, é um passo 

de cada vez para gente chegar no obje-
tivo mais desejado, que é Los Angeles 
2028”, afirmou Falcão após a conquis-
ta, em depoimento ao Comitê Olímpico 
do Brasil (COB). Também chegaram à 
luta final pelo título o paulista Kauê 
Belini (75 kg) e o baiano Wanderley 
Pereira (80 kg), conhecido pelo apeli-
do de Holifield. Kauê - o primeiro pu-
gilista a desferir um nocaute na etapa 
brasileira, sobre o italiano Remo Sal-
vati na semifinal - terminou o torneio 
com a prata, após sofrer revés na final 
contra o uzbeque Fazliddin Erkinboev. 
Último a subir no ringue no sábado 
(5), Warnderley “Holifield” também 
levou prata: foi superado na final pelo 
uzbeque Javikh Ummataliev. O Brasil 
somou ainda quatro bronzes em Foz do 
Iguaçu: um na disputa masculina com 
Isaías Filho (90 kg) e três na feminina 
com Radija Gama (48 kg), Queila Bra-
ga (70 kg) e Viviane Pereira (75 kg). A 
delegação nacional contou ao todo com 
16 atletas. “A avaliação é de 100% de 
aproveitamento, treinamos duro para 
isso. O Paquito [treinador, Paco Gar-
cia] estava aí, botando carga pesada 
para a gente treinar e valeu o esforço, 
valeu todo o treinamento”, analistou 
Jucielen Romeu, campeã nos 57 kg.

Boxe: Jucielen Romeu, Yuri Falcão 
e Luiz Oliveira são ouro no Paraná

ESPORTE

No primeiro jogo do ano, a seleção bra-
sileira feminina tropeçou fora de casa 
diante dos Estados Unidos, atual cam-
peão olímpico, ao perder por  2 a 0 no 
SoFi Stadim, em Los Angeles. Logo aos 
cinco minutos, Trinity Rodman abriu 
placar para a alegria dos 32 mil torcedo-
res presentes no estádio e,  na etapa fi-
nal, Lindsey Heaps selou a vitória com 
gol de pênalti. O encontro entre as duas 
equipes foi o primeiro duelo após o revés 
do Brasil para os Estados Unidos (1 a 0) 
na final olímpica ano passado, nos Jogos 
de Paris. O jogo teve clima de gala no 
SoFi Stadium, futuro palco do Mundial 
masculino de 2026 e também da abertura 

da Olimpíada de Los Angeles 2028. A se-
leção volta campo contra as norte-ameri-
canas no segundo e último amistoso das 
Data Fifa na próxima terça-feira (8), às 
23h30 (horário de Brasília), em San José. 
Os dois jogos são preparatórios para a 
Copa América, principal competição do 
ano, em julho, no Equador. No primeiro 
tempo, as brasileiras foram surpreendi-
das aos cinco minutos, na primeira joga-
da de ataque das norte-americanas, que 
começou com Alyssa Thompson a partir 
do no meio-campo. Ela se aproximou da 
área e tocou para Trinity Rodman acertar 
o fundo da rede, sem chances para a go-
leira Lorena. A equipe brasileira sofreu 

para se ajustar em campo. A partir dos 
20 minutos melhorou a marcação e pas-
sou a enfileirar chances de empatar. Aos 
31 minutos, Angelina recebeu a bola na 
entrea da área e desferiu um bomba, que 
passou rente à trave. Depois, aos 40 mi-
nutos, Adriana disparou do meio de cam-
po até chutar da entrada da área uma bola 
venenosa no canto esquerdo do gol, mas 
Tullis-Joyce defendeu. Após o intervalo, 
a seleção adiantou a marcação e antes 
do primeiro minuto completo, Ludmila 
quase empatou com um chute forte que 
estourou na trave. A seleção parecia mais 
entrosada, mas aos 15 minutos a entrada 
da meio-campista norte-americana Lily 
Yohannes, de 17 anos, mudou a história 
do jogo. Bastaram três minutos em cam-
po, para ela sofrer pênalti aos ser derru-
bada por Ludmilla, quando tentava tocar 
a bola para Aly Thompson chutar para o 
gol. A camisa 10 Lindsey Heaps (ex-Ho-
ran) ampliou para as norte-americanas 
após bela cobrança de pênalti no canto 
direito do gol de Lorena, que não alcan-
çou a bola. A partir daí, a seleção não se 
encontrou na partida e por pouco não le-
vou o terceiro gol aos 30 minutos, após 
Aly Thompson tentar um desvio dentro 
da área, mas Lorena espalmou, salvando 
o gol brasileiro. Numa última tentativa 
para tentar diminuir o placar, Adriana 
invadiu a área em velocidade, mas antes 
de chutar foi derrubada por Sam Cofey. 
No entanto, a árbitra não anotou pênalti. 
Com a vantagem, as norte-americana ad-
ministraram o resultado até o apito final.

Em 1º amistoso do ano, seleção feminina 
perde por 2 a 0 para os EUA
A partida será realizada no Ginásio José Corrêa, nesta 
quinta-feira, dia 03 de abril, às 21h

Competição será realizada entre os dias 21 e 25 de maio
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GWM Tank 300: SUV roda 75 km no 
modo elétrico e entra até em lago

Após o lançamento da linha Ora 03 e 
Haval, chegou a vez do GWM Tank 300 
desembarcar no Brasil. O SUV tem uma 
proposta off-road e chega com um conjun-
to híbrido plug-in. O mercado brasileiro, 
inclusive, é o primeiro do mundo a receber 
esse trem de força. São 394 cv de potência 
e 76,4 kgfm de torque, somando combus-
tão e eletricidade. A aceleração do zero aos 
100 km/h é feita em 6,8 segundos. A velo-
cidade máxima é limitada aos 180 km/h. 
Segundo a GWM, o motor elétrico fica po-
sicionado entre o trem de força a combus-
tão e a entrada da transmissão de 9 mar-
chas. Nessa configuração, os dois motores 
unem suas forças para enviar todo o torque 
gerado diretamente para o câmbio para 
depois distribuí-lo mecanicamente para os 
eixos dianteiro e traseiro. O SUV “jipão” 
da marca será comercializado em versão 
única por R$ 333 mil. Porém, o preço é vá-
lido apenas para o mês de abril. No design 
exterior, o modelo lembra carros como o 
Jeep Wrangler e Mercedes G 63. 

Modo off-road
Voltado tanto para o uso urbano como 
o off-road, o Tank 300 conta com nove 
modos de condução para se adaptar as 
diferentes formas de terreno.  Além 
disso, é possível usar o carro apenas 
no modo elétrico. São 75 km de auto-
nomia, de acordo com o Inmetro. Para 
realimentar a bateria, em 24 minutos é 
possível levá-la de 30-80%, em corren-
te direta.  Uma vantagem da bateria é o 
sistema V2L (Vehicle to Load), que for-
nece energia para outros dispositivos, 
ideal para aventuras ou emergências. 
Esse sistema tem potência máxima de 
uso de 3.300 W. 
Com sistema de tração nas quatro rodas, 
há opções 2H, 4H 4L. Bloqueio de dife-
rencial dianteiro, central e traseiro tam-
bém ajudam o modelo nos modelos fora 
de estrada. Segundo a montadora, com 
essa configuração, o Tank 300 consegue 
desatolar mesmo que três das quatro ro-
das estejam sem aderência. 

O Renault Kwid ganhou uma atualiza-
ção na linha 2026. Na versão mais cara, 
Outside, o modelo recebeu detalhes na 
cor amarelo Citron, localizados na gra-
de dianteira, retrovisores, ski frontal e 
barra do teto. Nas laterais do carro, as 
atualizações são os adesivos em vez 
dos protetores. A versão estreante Ico-
nic também é uma novidade para linha 
2026. Uma adição é que todas as confi-
gurações do Kwid ganharam mais dois 
alto falantes na coluna C. Em substitui-
ção a tomada 12V, o modelo recebeu 
entrada USB tipo C. Por outro lado, o 
Kwid 2026 perdeu o rádio com bluetoo-
th que equipava a versão de entrada Zen. 
Para incluir é preciso pagar pelo equipa-
mento. No cenário mecânico, o compac-
to da Renault permanece com o mesmo 
conjunto: motor 1.0 SCe de três cilin-
dros. São 71 cv de potência com etanol 
no tanque e 68 cv com gasolina. O tor-
que é de 10,0 kgfm no etanol e 9,4 kgfm 
abastecido com gasolina. O Kwid é um 
dos carros mais econômicos do Brasil, 
e tem médias de 15,5 km/l na estrada 
e 14,6 km/l na cidade com gasolina no 
tanque. Saiba os principais itens de série 
de cada versão: Versão Zen (R$ 78.410): 

4 airbags (2 frontais e 2 laterais); Con-
trole eletrônico de estabilidade (ESP); 
Assistente de partida em rampa (HSA); 
Alerta visual e sonoro de não utilização 
do cinto de segurança de todos os ocu-
pantes; Sistema Start & Stop; Sistema 
de monitoramento da pressão dos pneus 
(TPMS); Luzes de circulação diurna 

(DRL) em LED; Painel de instrumentos 
com mostradores em LED; Indicador 
de temperatura externa; Computador de 
bordo; Tacômetro; Direção elétrica; Ar-
-condicionado; Quatro alto-falantes; 2 
saídas USB na frente;Rodas com calo-
tas Dark Antracite 14”; Travas elétricas 
das portas; Vidros dianteiros elétricos.

Renault Kwid ganha linha 2026; 
saiba o que mudou no compacto

Como diz o meme: “o brasileiro precisa 
ser estudado”. Um recurso inovador, cria-
do com objetivo de aumentar a segurança 
tem provocado efeito contrário e até mes-
mo motivado condutas irresponsáveis no 
trânsito. A “brincadeira” tem até nome: 
“desafio do pisca alerta“, gerando vídeos 
com milhares de views nas redes sociais. O 
sistema de segurança em questão é o aler-
ta de colisão traseira, também conhecido 
pela sigla em inglês RCW (Rear Collision 
Warning). O recurso monitora veículos 
que trafegam à traseira do carro e emitem 
um alerta para evitar uma colisão traseira. 
Em geral, os modelos acionam o pisca-
-alerta traseiro freneticamente na tentativa 
de chamar atenção do motorista desatento. 
O vídeo abaixo mostra um pouco do fun-
cionamento do sistema: O RCW é dispo-
nível em alguns carros no Brasil, como o 
BYD Dolphin Mini e o Caoa Chery Tiggo 
8, dentre outros. De acordo com o modelo, 
a seta traseira é do tipo dinâmica, forman-
do movimentos curiosos com o facho de 
luz. Já em carros da Volvo, além do aler-
ta, o RCW pode pré-tensionar os cintos 
de segurança, preparando para a colisão, 
bem como o Whiplash Protection System 
(WPS). No caso, a função WPS pode ati-
var o freio de pé para reduzir a aceleração 

do veículo durante a colisão. No entanto, 
o freio de pé só é ativado quando o veícu-
lo está parado. O freio de pé é imediata-
mente liberado se o pedal do acelerador é 
pressionado. Carros como o Volvo XC60, 
EX40 e EC40 contam com o recurso. No 
entanto, o Alerta de Colisão tem sido ex-
plorado de forma irresponsável por alguns 
usuários em busca de engajamento nas re-
des sociais. No “desafio do pisca” alerta, 
motoristas aceleram em direção à traseira 
desses modelos para provocar a ativação 
do pisca-alerta, freando bruscamente em 
seguida. Vídeos compartilhados em plata-
formas como YouTube, Instagram e Tik-
Tok mostram a prática, que pode resultar 
em acidentes. Em um dos vídeos postados 
no TikTok, um usuário de Belo Horizonte 
descreve: “novo vício, ativar sensor de co-
lisão dos BYD”. O conteúdo, que acumula 
mais de 800 mil views mostra um carro 
passando muito rápido por um BYD Dol-
phin, que aciona o RCW. Porém, o desafio 
do pisca-alerta pode resultar em acidentes 
graves. A intencional e abrupta de um veí-
culo em alta velocidade aumenta significa-
tivamente o risco de colisões traseiras, es-
pecialmente se houver falha na execução 
da manobra ou se o condutor do veículo à 
frente reagir de forma inesperada. 

Desafio do Pisca Alerta: sistema 
de segurança gera prática perigosa

Ram Rampage Rebel 2.2: como anda 
e o que mudou na versão?

A Ram Rampage ganhou uma nova mo-
torização nas versões diesel. Testamos a 
picape, na versão Rebel, equipada com o 
2.2 turbodiesel de 200 cv de potência e 
45,8 kgfm de torque.  Com preço de tabela 
de R$ 270.990, a Rampage traz uma con-
dução semelhante a de alguns SUVs. O 
conjunto de suspensão é um dos motivos 
para isso.  Em picapes médias, como Ford 
Ranger, Volkswagen Amarok entre outras, 
é comum sentir a comercial leve pular um 
pouco mais. Isso tem relação com a cons-

trução do modelo. A Rampage, por outro 
lado, tem suspensão independente, multi-
braço, com barra estabilizadora na traseira, 
o que torna a condução mais confortável 
durante o dia a dia. Apesar de não ser con-
siderada como uma picape média, ela traz 
bons números. 

Como anda?
A nova Rampage com motor 2.2 turbo-
diesel mudou pra melhor. A motorização 
deu mais fôlego a intermediária que ficou 

mais potente e mais econômica. Na cida-
de, a dinâmica da picape é positiva, mas 
o consumo em trechos mais engarrafados 
não é dos melhores. Durante sete dias com 
a Rampage Rebel 2.2, as médias de consu-
mo ficaram na casa dos 9,0 km/l. Na estra-
da, contudo, é onde o conjunto se destaca. 
Após 253 quilômetros rodados em um 
percurso rodoviário, a Rampage apresen-
tou uma média no painel de instrumentos 
de 14,5 km/l de diesel. O número é melhor 
até do que o registado pelo Inmetro (13,3 
km/l). O câmbio de nove velocidades é um 
dos principais motivos que fazem a picape 
ser econômica na estrada. 

O que mudou? 
Além da motorização mais potente, a 
Rampage Rebel 2.2 também ganhou 
equipamentos de assistência à condução. 
A picape já era equipada com o Nível 1 
ADAS, mas agora passa ao Nível 2. Com 
isso, o nível de segurança aumenta e inclui 
o Lane Centering e o piloto automático 
adaptativo (ACC). Agora, com a tecnolo-
gia, a Rampage Rebel turbodiesel é capaz 
de fazer curvas sozinha. Além do contor-
no de curvas, a aceleração e a frenagem 
também podem ser efetuadas sem a atua-
ção do condutor em cenários específicos. 
Apesar de ser fabricada em Goiana (PE), a 
picape conta com um desenho da bandeira 
norte-americana nas lanternas traseiras. 
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A Rampage Rebel 2.2 também ganhou equipamentos de assistência 
à condução

A versão estreante Iconic também é uma novidade para linha 2026
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Instituições se unem para desvendar 
pinturas rupestres em Itatiaia

Em uma cerimônia realizada no dia 3 de 
abril, a Prefeitura de Barueri, por meio 
da Secretaria de Educação, prestou ho-
menagem a 29 escolas da rede munici-
pal com a entrega de certificados, em 
reconhecimento ao empenho dos do-
centes e equipes pedagógicas. O esforço 
coletivo resultou em duas importantes 
conquistas: o Prêmio de Excelência 
Educacional e a inclusão entre os 100 
municípios com os melhores resultados 
em alfabetização, ambos concedidos 
pelo Governo do Estado de São Paulo. 
O secretário de Educação, Celso Fur-
lan, expressou seu agradecimento aos 
profissionais da educação e ressaltou a 

qualidade do ensino oferecido no muni-
cípio. “Para nós, é uma grande satisfa-
ção buscar e conquistar o Prêmio de Ex-
celência. É motivo de orgulho mostrar o 
trabalho que desenvolvemos. Barueri é 
uma potência na área da educação, gra-
ças ao empenho de toda a equipe peda-
gógica. Que na próxima edição possa-
mos vencer não com 29, mas com todas 
as escolas da rede”, afirmou.  

Reconhecimento pelo esforço conjunto 
Fernando Grandeza, diretor da Emeif 
Professora Eneias Raimundo da Silva, 
uma das unidades premiadas, destacou 
a importância do reconhecimento. “Re-

ceber esse prêmio é muito gratificante, 
pois representa o esforço conjunto dos 
docentes e gestores em prol da apren-
dizagem das crianças. Quando falamos 
em alfabetização, isso ganha ainda mais 
relevância”, afirmou. 

Prêmios 
A cerimônia de premiação ocorreu no 
dia 27 de março, no Memorial da Amé-
rica Latina, em São Paulo. O Prêmio de 
Excelência Educacional foi concedido 
com base no Índice de Excelência Edu-
cacional (IEE), calculado a partir dos 
resultados do Sistema de Avaliação de 
Rendimento Escolar do Estado de São 
Paulo (Saresp). O índice considera fato-
res como a evolução das notas, o porte 
e a complexidade da escola, o modelo 
de ensino (tempo parcial ou integral) 
e o grau de vulnerabilidade social dos 
estudantes. O reconhecimento dos 100 
municípios com melhores resultados em 
alfabetização teve como base os índices 
de fluência leitora, um indicador essen-
cial para medir o desenvolvimento das 
crianças nas etapas iniciais da aprendi-
zagem. Este prêmio reforça o compro-
misso de Barueri com uma educação 
pública de qualidade e inclusiva, desta-
cando o trabalho de todos os profissio-
nais envolvidos no processo educativo. 

Pesquisadores do Museu Nacional, que 
pertence à Universidade Federal do Rio 
de Janeiro (UFRJ), da Universidade do 
Estado do Rio de Janeiro (Uerj) e do 
Parque Nacional do Itatiaia (PNI) fazem 
parte de um grupo de trabalho criado 
para buscar respostas sobre as recentes 
descobertas de pinturas rupestres em 
uma área do parque, localizado na Serra 
da Mantiqueira, em uma área de divi-
sa entre Rio de Janeiro e Minas Gerais. 
A investigação quer decifrar mistérios 
como a idade e as origens das pinturas, 
encontradas em uma gruta. A professora 
do Programa de Arqueologia do Museu 
Nacional, MaDu Gaspar, conta em entre-
vista à Agência Brasil que o grupo busca, 
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Educação de Barueri homenageia escolas 
premiadas pelo programa “Alfabetiza Juntos”

inclusive, outros registros de povos que 
viveram nos arredores. “Regiões que têm 
abrigos e grutas com pinturas rupestres 
dificilmente são um ponto isolado. Esta-
mos investindo nessa vertente. Ao mes-
mo tempo, estamos conhecendo fisica-
mente aquele espaço, pensando em rotas, 
trajetórias, recursos. Esse é o momento 
inicial da pesquisa. Estamos tomando 
contato com essa realidade até então 
desconhecida por nós. Temos ainda um 
longo caminho pela frente”, pontuou. 
Segundo a professora, embora tenham 
sido descobertas em 2023, as pinturas 
só foram divulgadas recentemente, para 
que o parque tivesse tempo de se orga-
nizar para evitar a presença de visitantes 

no local, que é um lugar de caminhadas. 
Uma das primeiras ações foi comunicar 
o Instituto do Patrimônio Histórico e 
Artístico Nacional (Iphan). “Os sítios ar-
queológicos são gerenciados pelo Iphan, 
e todas as ações, mesmo de arqueólogos, 
têm que ser autorizadas pelo Iphan. Eles 
estão acompanhando de uma forma bem 
cuidadosa, para dar a devida importância 
a esse testemunho arqueológico”, escla-
receu a pesquisadora. De acordo com a 
arqueóloga, a prioridade neste momen-
to é assegurar a preservação deste sí-
tio. Para isso, também foram instaladas 
câmeras e foi realizado um trabalho de 
esclarecimento com os funcionários e a 
diretoria do parque nacional.

Projeto prepara professores para 
a inclusão de alunos com TDAH
Um projeto itinerante visa preparar 
professores e educadores para lidar 
com alunos com transtorno do dé-
ficit de atenção com hiperatividade 
(TDAH). A iniciativa, da Associa-
ção Brasileira do Déficit de Atenção 
(ABDA), busca oferecer estratégias 
para uma melhor inclusão dos estu-
dantes. “Por conta dos sistemas pri-
mários desse transtorno, [os alunos] 
apresentam uma dificuldade muito 
grande de sustentar atenção, uma 
impulsividade e uma hiperativida-
de, que, muitas vezes, impactam, de 
forma muito negativa o desempenho 
escolar”, explica a psicóloga clínica 
Iane Kestelman, fundadora da ABDA. 
“A atenção é um dos elementos mais 
importantes que a gente precisa para 
seguir o caminho ao longo da vida, de 
forma produtiva e cidadã”. Segundo 
Iane, os alunos com TDAH têm mais 
dificuldade de se engajar nas aulas e 
de absorver o conteúdo ensinado. E, 
quando esses alunos não recebem a 
atenção e instrução devidas, acabam 
repetindo de ano e deixando a escola. 
“Não só no campo do TDAH, como 
de  outros transtornos, existe uma di-
ficuldade incrível no sentido de ofe-
recer esse suporte aos professores, 
de como lidar com esses alunos”. O 
projeto TDAH Levado a Sério na Es-

cola realiza, neste sábado, no Rio de 
Janeiro, oferece uma oficina para pro-
fessores do ensino fundamental das 
redes pública e privada. “Nosso maior 
ideal é que esse país esteja finalmen-
te cumprindo a Lei 14.254/2021, cujo 
teor preconiza que todos os alunos 
da pré-escola até o ensino médio, em 
todo o território nacional, possam ser 
incluídos nas escolas. Portanto, todos 
os professores devem ser capacitados 
para que essas ações de inclusão pos-
sam acontecer. Infelizmente, isso não 
vem acontecendo”.
 O projeto começou em dezembro do 
ano passado em São Paulo e deve se-
guir para outros estados brasileiros. 
O próximo encontro deve ocorrer no 
Pará ainda este mês. 
Estão previstos encontros ainda no 
Rio Grande do Sul, Minas Gerais e 
Paraná. Mais informações, estão no 
site da ABDA. 
“As pessoas com TDAH são um con-
tingente de 6% da população, segun-
do dados da Organização Mundial da 
Saúde (OMS). Todo aluno que estiver 
na escola tem direito a aprendizagem 
e a participar do processo educativo. 
Nosso objetivo é que as técnicas mais 
modernas da educação inclusiva e da 
neuroeducação possam ser ensinadas 
para esses professores”, conclui Iane.

MEC divulga resultado da primeira 
chamada do Pé-de-Meia Licenciaturas
O resultado da primeira chamada do 
programa Pé-de-Meia Licenciaturas 
está disponível aos estudantes de cur-
sos presenciais de licenciatura, que 
cumprem os requisitos do programa fe-
deral, que incentiva o ingresso na car-
reira docente. A consulta pode ser feita 
no portal da Coordenação de Aperfei-
çoamento de Pessoal de Nível Superior 
(Capes). Os candidatos que não foram 
aprovados nesta primeira chamada e 
discordarem do resultado podem en-
trar com recurso a partir deste sábado 
(5) até a próxima quarta-feira (9). O 
resultado final dos contemplados será 
divulgado em 14 de abril. Os selecio-
nados devem começar a receber a bolsa 
mensal de R$ 1.050 em maio. 

A partir de segunda-feira (7), o Minis-
tério da Educação (MEC) abrirá a se-
gunda chamada do Pé-de-Meia Licen-
ciaturas. Os estudantes devem fazer o 
cadastro de currículo e a pré-inscrição 
na Plataforma Freire.
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Desde que pode se lembrar, a nutricionis-
ta Beatriz Lamper Martinez, de 48 anos, 
sempre apresentou características distin-
tas e que, até pouco tempo, não podiam 
ser facilmente explicadas. Na infância, 
a mãe se referia a ela como uma criança 
excessivamente sensível e madura para a 
idade, que se envolvia emocionalmente 
com problemas de pessoas mais velhas. 
Na adolescência, ela teve poucos melho-
res amigos, o que se mantém ainda hoje. 
Durante a vida adulta, foram muitas as 
dificuldades de convivência e poucos re-
lacionamentos duradouros. Em setembro 
do ano passado, Beatriz foi diagnosti-
cada com transtorno do espectro autista 
(TEA). À Agência Brasil, ela disse que 

buscou o diagnóstico porque, desde 
2013, era tratada para transtornos como 
depressão e ansiedade, mas sem sucesso. 
“Muda medicação, aumenta medicação, 
mas eu nunca ficava estável”. Foi um re-
lacionamento com o pai de uma criança 
com TEA que a fez abrir os olhos para 
características próprias que coincidiam 
com o quadro em questão. “Ao longo 
dos meses, comecei a me identificar com 
aquelas informações”. “Foram oito me-
ses tendo acesso a tudo isso. Comecei a 
ler a respeito, procurar mais coisa. Resol-
vi ir atrás de um psiquiatra que entendes-
se do assunto. Inicialmente, me deram 
um diagnóstico clínico de TEA. No fun-
do, eu já sabia, mas fui fazer testes neu-

ropsicológicos. Procurei uma clínica, já 
que é uma bateria de exames, perguntas, 
desenhos, entrevistas. E veio a confirma-
ção de que sou mesmo autista nível 1 de 
suporte. O diagnóstico também acusou 
altas habilidades, com QI [quociente de 
inteligência] acima da média.” 

No Dia Mundial da Saúde, celebrado 
nesta segunda-feira (7), a Organização 
Mundial da Saúde (OMS) alertou que 
quase 300 mil mulheres perdem a vida 
todos os anos em razão da gravidez ou 
do parto, enquanto mais de 2 milhões de 
bebês morrem ao longo do primeiro mês 
de vida e outros 2 milhões são natimor-
tos (bebês que morrem após 20 semanas 
de gestação no útero ou durante o par-
to). “Isso representa aproximadamente 
uma morte evitável a cada sete segun-
dos”, destacou a OMS. Ainda segundo 
a organização, com base em tendências 
atuais, quatro em cada cinco países es-
tão longe de atingir metas de melhoria 
da sobrevivência materna até 2030, en-

quanto um em cada três países não con-
seguirá atingir as metas de redução de 
mortes de recém-nascidos.

Campanha
Em razão da data, a OMS lançou uma 
campanha, com duração prevista de um 
ano, em favor do bem-estar materno e 
neonatal. O tema escolhido é Começos 
saudáveis, futuros esperançosos.
“A saúde de mãe e bebês afeta cada um 
de nós. Ainda assim, milhões de mulhe-
res e recém-nascidos perdem suas vidas 
todos os anos por causas que poderiam 
ser prevenidas por meio de atendimento 
pontual e de qualidade”, disse a entida-
de. “A campanha reforça que a forma 

como começamos a vida desempenha 
um papel importante para determinar 
tudo o que vem depois. 
Quando mulheres e recém-nascidos não 
apenas sobrevivem ao parto, mas man-
têm boa saúde, isso beneficia famílias 
e comunidades e contribui para o de-
senvolvimento econômico e a estabili-
dade”, avaliou o diretor-geral da OMS, 
Tedros Adhanom Ghebreyesus.

Avanços
Apesar dos números, a OMS destaca 
que, desde o ano 2000, as mortes ma-
ternas caíram 40% em todo o planeta, 
enquanto os óbitos entre recém-nas-
cidos registraram redução de pouco 
mais de 30%. No ano 2000, 443 mil 
mulheres perderam a vida durante ou 
após o parto. Em 2015, o número caiu 
para 328 mil mulheres e, em 2023, para 
260 mil mulheres. Segundo a OMS, em 
2023, pela primeira vez na história, não 
houve um único país no mundo que se 
classificou como detentor de taxas ex-
tremamente altas de mortalidade ma-
terna. Dados da OMS revelam ainda 
que, entre o ano 2000 e 2023, as taxas 
de acesso a cuidados pré-natais em todo 
o mundo subiram 21%. No mesmo pe-
ríodo, as taxas de acesso a assistência 
qualificada durante o parto aumentaram 
25% e as taxas de acesso a cuidados no 
pós-parto, 15%.

Autismo: entenda os impactos do diagnóstico 
tardio em adultos

OMS: 300 mil mulheres morrem anualmente 
em razão de gravidez ou parto

A Agência Nacional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa) proibiu a comerciali-
zação, a distribuição, a fabricação, a 
propaganda e o uso de suplementos ali-
mentares contendo ora-pro-nóbis. A re-
solução, publicada no Diário Oficial da 
União, determina ainda o recolhimento 
dos produtos. Em nota, a Anvisa infor-
mou que a decisão foi adotada porque 
a planta, de nome científico Pereskia 
aculeata, não é autorizada como cons-
tituinte para suplementos alimentares. 
“Para um ingrediente específico ser 
autorizado como suplemento alimen-
tar, é necessário que ele passe por uma 
avaliação de segurança e eficácia”, 
destacou a agência no comunicado. 
Isso significa que empresas interessa-

das em comercializar o produto devem 
comprovar, de forma científica, que ele 
é fonte de algum nutriente ou substân-
cia de relevância para o corpo huma-
no. “Suplementos alimentares não são 
medicamentos e, por isso, não podem 
alegar efeitos terapêuticos como trata-
mento, prevenção ou cura de doenças. 
Os suplementos são destinados a pes-
soas saudáveis. Sua finalidade é forne-
cer nutrientes, substâncias bioativas, 
enzimas ou probióticos em comple-
mento à alimentação.”
A medida, segundo a Anvisa, não afe-
ta o consumo ou a comercialização da 
planta fresca, que tem tradição de uso 
na alimentação, sobretudo nos estados 
de Goiás e Minas Gerais.

Anvisa proíbe suplementos 
alimentares com ora-pro-nóbis

Uma pesquisa realizada pela FEA (Fa-
culdade de Engenharia de Alimentos) da 
Unicamp (Universidade Estadual de Cam-
pinas) confirmou a presença de agrotóxi-
cos e outros contaminantes em fórmulas 
infantis. Foram analisadas 30 amostras de 
produtos comercializados no Brasil a fim 
de investigar a presença de resíduos de 
agrotóxicos e micotoxinas – compostos 
tóxicos produzidos por fungos. Os estu-
dos, publicados em dois artigos, um no 
Journal of Chromatography A e outro no 
Journal of Food Composition and Analy-
sis, fazem parte da pesquisa de doutorado 
de Marcella Vitória Galindo, com orienta-
ção da professora Helena Teixeira Godoy 
e do pesquisador Wellington da Silva Oli-
veira, e com o apoio da Fapesp (Fundação 
de Amparo à Pesquisa do Estado de São 
Paulo).Em duas análises apareceram re-
síduos desses compostos, entre os quais o 
carbofurano e o metamidofós, de uso proi-
bido no Brasil, além de outras substâncias, 
como fármacos veterinários.A maior parte 
dos contaminantes registrou concentra-
ções abaixo dos limites de segurança es-
tabelecidos pelas autoridades sanitárias. 
Mesmo assim, a mera presença desses 
componentes acende o alerta para o risco 
de contaminações indiretas, que podem 

ocorrer na cadeia de produção das fórmu-
las, e para a necessidade de o país adotar 
normas específicas voltadas ao setor. 

Como foi a análise nas fórmulas infantis  
A primeira análise baseou-se em uma lista 
de 23 possíveis contaminantes, sendo 19 
agrotóxicos e 4 micotoxinas. Os agrotóxi-
cos foram elencados a partir de uma lista 
elaborada pela Anvisa (Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária), que disponibiliza 
relatórios e monografias periodicamente 
sobre os compostos mais empregados nos 
campos de cultivo do país.   As amostras 
também passaram por uma verificação, 
chamada triagem suspeita, para apontar 
a presença de outros contaminantes além 
dos 23 iniciais. Para isso, a pesquisadora 
utilizou um banco de dados com mais de 
dois mil contaminantes, entre agrotóxicos 
e seus metabólitos, hormônios, fármacos 
veterinários e outras substâncias. Nessa 
análise inicial, o estudo encontrou os pes-
ticidas fenitrotiona, clopirifós e bifentrina. 
Eles apareceram abaixo dos limites de 
segurança estabelecidos pela UE (União 
Europeia), cujos parâmetros foram usados 
por conta da ausência de uma legislação 
específica para as fórmulas infantis no 
Brasil.  A pesquisadora alerta que, mesmo 

estando dentro dos níveis especificados, 
a questão não deixa de ser preocupante. 
“Isso não significa que esses compostos 
vão, necessariamente, trazer malefícios, 
porque o organismo tem a capacidade de 
metabolizá-los e eliminá-los. O problema 
é que o organismo dos bebês não tem esse 
sistema ainda completamente desenvol-
vido”, afirma. Uma questão importante 
envolveu a detecção do carbofurano, agro-
tóxico proibido no Brasil em 2017 e iden-
tificado em cerca de 10% das amostras. 
Nesse caso, a hipótese é de que a contami-
nação tenha ocorrido por bioacumulação. 
“Mesmo não sendo utilizado, o composto 
pode ainda permanecer no ambiente por 
muitos anos e contaminar os alimentos”, 
esclarece Godoy.  Foram identificados, na 
triagem, 32 compostos, entre agrotóxicos 
não previstos, hormônios e medicamen-
tos veterinários, algo que pode resultar de 
contaminações na cadeia de produção de 
matérias-primas como o leite de vaca e 
o de cabra. A segunda análise monitorou 
os resíduos de agrotóxicos também por 
meio de uma triagem suspeita, com base 
em um banco de dados com 278 produtos 
do tipo. Nessa etapa, seis compostos fo-
ram detectados em 86,6% das amostras: 
ftalimida, cis-1,2,3,6-tetra-hidroftalimida, 
pyridaben, bupirimate, piperonil butóxi-
do e metamidofós. Desses, destacam-se o 
pyridaben, a ftalimida e a cis-1,2,3,6-tetra-
-hidroftalimida por estarem em concentra-
ções acima do limite estabelecido pela UE, 
e o metamidofós, de uso também proibido 
no Brasil, desde 2012. De acordo com as 
pesquisadoras, os resíduos podem ter vin-
do de várias fontes, desde as matérias-pri-
mas até o processamento e embalagem. 
Godoy destaca que o estudo não busca 
desencorajar o consumo desses produtos, 
mas garantir a qualidade dos alimentos 
fornecidos aos bebês. “O processamento 
é importante e, desde que feito dentro das 
normas estabelecidas, garante um alimen-
to de qualidade”, diz.  

Estudo da Unicamp detecta agrotóxicos 
e substâncias de uso veterinário em 
fórmulas infantis
Pesquisadoras da Faculdade de Engenharia de Alimentos alertam para 
a ausência de normas específicas voltadas ao setor no país

O Instituto de Tecnologia em Imuno-
biológicos (Bio-Manguinhos/Fiocruz) 
firmou parceria, nesta semana, para am-
pliar o acesso a insulinas análogas de 
ação rápida e prolongada, tratamento 
usado por pacientes com diabetes tipo 
2.  A prevalência de diabetes no país 
é de 10,2% da população, representan-
do cerca de 20 milhões de pessoas. O 
Ministério da Saúde formalizou com a 
empresa de biotecnologia Biomm e a 
farmacêutica chinesa Gan&Lee uma 
Parceria para o Desenvolvimento Pro-
dutivo (PDP) de insulina glargina, para 
que o produto passe a ser 100% nacio-
nal, reduzindo a dependência externa. 
A meta é a produção e entrega de 20 
milhões de frascos do medicamento 
ainda em 2025. No primeiro momento, 
o acordo vai garantir que os pacientes 
sejam atendidos com o produto emba-
lado no Brasil, na fábrica da Biomm, 

em Nova Lima (MG). Em 2024, a inau-
guração da planta de produção de insu-
lina dessa fábrica marcou a retomada 
da produção do hormônio no país por 
uma empresa nacional depois de duas 
décadas. A partir da PDP assinada 
nesta semana, o Ministério da Saúde 
garante a transferência da tecnologia 
– atualmente da farmacêutica chinesa 
Gan&Lee – para o Brasil, por meio de 
Biomanguinhos, para que o produto 
passe a ser 100% nacional, reduzindo 
a dependência externa. O Insumo Far-
macêutico Ativo (IFA) dessa insulina 
será produzido integralmente na planta 
da Fiocruz em Eusébio (CE), a primei-
ra planta produtiva de insulina da Amé-
rica Latina. Ao final do projeto, em até 
10 anos, a produção poderá atingir 70 
milhões de unidades anuais, atendendo 
à necessidade da população brasileira 
por insulina glargina.

Biomanguinhos firma parceria para 
suprir demanda do país por insulina

Pesquisadores brasileiros da Escola de 
Medicina e Ciências da Vida da Pontifícia 
Universidade Católica do Paraná (PUC-
-PR) desenvolveram um sistema de inteli-
gência artificial (IA) que calcula os riscos 
da hanseníase evoluir para quadros com 
complicações graves, que podem deixar 
sequelas permanentes. Causada pela bac-
téria Mycobacterium leprae, a doença afe-
ta o sistema nervoso e a pele e tem cura, 
mas é crônica, infecciosa e contagiosa. 
Para elaborar o Sistema Especialista para 
Previsão de Risco de Ocorrência de Esta-
dos Reacionais em Hanseníase (Separeh), 
foram utilizadas técnicas de mineração de 
dados e inteligência artificial, em que al-
goritmos avaliam um grande conjunto de 
informações disponíveis em um banco de 
dados. Foi mobilizado para o projeto um 

conjunto de informações clínicas, socio-
demográficas, genéticas, laboratoriais e de 
histórico familiar de quatro amostras po-
pulacionais brasileiras, de todas as regiões 
do país, totalizando 1,4 mil pacientes. Se-
gundo o professor da Escola de Medicina e 
Ciências da Vida da Pontifícia Universida-
de Católica do Paraná (PUC-PR), Marcelo 
Távora Mira, o usuário não precisa inserir 
todas as informações listadas no Sepa-
reh, já que há dados que não existem nos 
centros de atendimento primário à saúde, 
como os dados genético-moleculares. “O 
cálculo de risco será realizado de qualquer 
forma; a diferença é que, quanto mais in-
formações são fornecidas, maior é a sensi-
bilidade e a especificidade do sistema, que 
podem atingir, respectivamente, 85,7% e 
89,4%”, disse Mira.

IA criada por brasileiros avalia risco 
de agravamento da hanseníase
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Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

A partir do dia 18, Marte em Leão traz 
uma dose extra de energia e autocon-
fiança. Canalize essa força para ativida-
des que te desafiem e elevem seu espí-
rito — seja um novo treino, um hobby 
empolgante ou até uma mudança no 
visual. Exercícios que envolvem mo-
vimento e intensidade, como dança, 
luta ou esportes competitivos, podem 
ser especialmente revigorantes agora.

Com o Sol entrando em Touro, sua es-
tabilidade emocional será prioridade. 
Invista em momentos de autocuidado, 
desde refeições nutritivas até períodos 
de descanso bem aproveitados. Criar 
uma rotina mais equilibrada ajudará 
não apenas no seu bem-estar físico, 
mas também na sua paz de espírito. 

Com Marte entrando em Leão no dia 
18, sua energia ganha um impulso re-
vigorante! Este é o momento perfeito 
para se movimentar mais, encontrar 
uma atividade física que realmen-
te te traga prazer e até se reunir com 
amigos para momentos de diver-
são. O corpo e a mente agradecem!

Nada de ficar parado! A energia do mês 
pede movimento e exploração. Ativi-
dades ao ar livre, esportes dinâmicos e 
experiências novas podem renovar sua 
vitalidade. Se quiser algo diferente, que 
tal experimentar um esporte radical ou 
uma prática que desafie seus limites? 

A constância será sua maior alia-
da neste mês. Com o Sol em Touro 
favorecendo a disciplina e o pro-
gresso gradual, este é um excelen-
te período para aprimorar hábitos 
saudáveis. Alimentação equilibrada, 
sono regulado e exercícios modera-
dos trarão um bem-estar duradouro.

Sua sensibilidade pode estar à flor da 
pele este mês, e isso exige um olhar 
mais carinhoso para si mesmo. Reser-
ve momentos para descansar, meditar 
ou simplesmente estar perto de quem 
ama. O equilíbrio emocional será 
tão importante quanto o físico para 
atravessar esse período com leveza.

Diminua o ritmo e permita-se rela-
xar! As pressões do dia a dia podem 
pesar, e este mês pede um olhar mais 
atento ao seu equilíbrio emocional. 
Práticas como meditação, respiração 
consciente e momentos de lazer se-
rão essenciais para manter sua ener-
gia em alta sem se sobrecarregar.

A Lua Minguante em Aquário no dia 
20 traz uma oportunidade para aliviar 
o peso do dia a dia. Que tal experi-
mentar novas formas de relaxamento? 
Técnicas como aromaterapia, banhos 
energéticos ou até mudanças na rotina 
de exercícios podem trazer mais equilí-
brio. Pequenos ajustes na alimentação e 
na qualidade do sono também terão um 
impacto poderoso na sua disposição.

Mercúrio saindo da retrogradação traz 
um suspiro de alívio mental. Se os úl-
timos tempos estavam cheios de in-
certezas, agora você pode tomar deci-
sões com mais clareza. Para manter a 
mente tranquila e organizada, que tal 
começar um diário, praticar medita-
ção ou simplesmente reservar um tem-
po para refletir sobre suas prioridades? 

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Com Mercúrio finalmente em movi-
mento direto, sua mente clareia e suas 
metas pessoais ganham força. Se hou-
ve algo que você adiou nos últimos 
tempos — como um hobby, um projeto 
criativo ou até uma nova rotina de exer-
cícios — é hora de retomar! Priorize 
atividades que reacendam sua chama 
interior e tragam leveza para os dias.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Chega de mal-entendidos! Com Vênus 
em movimento direto, o clima nos re-
lacionamentos se torna mais fluido. Se 
houve ruídos na comunicação, este é o 
momento de esclarecer tudo com deli-
cadeza e empatia. Conversas sinceras, 
sem pressa ou julgamentos, podem for-
talecer laços e trazer mais cumplicidade.

Se sentir preso a uma rotina des-
gastante? A energia de Marte em 
Leão o impulsiona a buscar ativi-
dades que revitalizem sua mente e 
seu corpo. Caminhadas ao ar livre, 
dança ou um novo hobby esportivo 
podem renovar sua energia e melho-
rar seu foco nas ambições pessoais.

Em Cartaz

Charlie Heller (Malek) é um brilhante, mas 
totalmente introvertido, decodificador da CIA 
que trabalha em um escritório no porão da sede 
em Langley e tem sua vida virada de cabeça 
para baixo quando sua esposa é assassinada em 
um ataque terrorista em Londres. Quando seus 
supervisores se recusam a tomar providên-
cias, ele decide resolver o problema com suas 
próprias mãos, embarcando em uma perigosa 
jornada pelo mundo para encontrar os respon-
sáveis. Sua inteligência se torna sua arma mais 
poderosa para despistar seus perseguidores e 
conseguir sua vingança. Classificação indica-
tiva Verificar.

“Novocaine: À 
Prova de Dor
Gênero: Ação
Classificação: 14 Anos

Branca de Neve
Gênero: Aventura 
Classificação: 12 Anos

Estreia: 10.04.2025

Mickey 17
Gênero: Ação
Classificação: 16 Anos

O Macaco
Gênero: Terror
Classificação: 18 Anos

Um Filme Minecraft
Gênero: Aventura
Classificação: 12 Anos

Vitória
Gênero: Drama
Classificação: 16 Anos

INGREDIENTES 

Massa
3 ovos
2 xícaras (chá) de açúcar
1 xícara (chá) de leite
1/2 xícara (chá) de óleo
2 xícaras (chá) de farinha de trigo
1 colher (sopa) de fermento químico
7 bananas

Cobertura
3/4 xícara (chá) de açúcar
1/2 xícara (chá) de água quente

MODO DE PREPARO
 
Cobertura
Em uma panela, adicione o açúcar e 
misture até derreter. Despeje a água 
quente e mexa até dissolver o açú-
car. Deixe engrossar até chegar ao 
ponto de calda e reserve.

Massa
Bata no liquidificador os ovos, o 
açúcar, o óleo e o leite. Acrescente 
a farinha de trigo aos poucos e con-
tinue batendo até obter uma massa 
lisa e homogênea. Adicione por úl-
timo o fermento e bata na velocida-
de mínima do liquidificador. Unte 
uma forma média com margarina 
e farinha. Despeje o caramelo e as 
bananas cortadas no comprimento. 
Leve para assar em forno médio 
180º C, preaquecido por aproxima-
damente 30 minutos.

Culinária

Bolo de banana

O Curso de Empreendedorismo tem 
como objetivo capacitar os participan-
tes com as ferramentas necessárias para 
transformar ideias em negócios de su-
cesso. Oferecido nas sete unidades dos 
Centros de Capacitação Profissional e 
Lazer de Barueri, o curso é uma exce-
lente oportunidade para quem deseja 
aprender sobre gestão, inovação, plane-
jamento estratégico e desenvolvimento 
de projetos, com foco em potencializar 
o espírito empreendedor. Durante o cur-
so, os alunos aprendem diversos assun-
tos, desde o planejamento até a prática. 
Além disso, a formação inclui tópicos 
sobre o uso de tecnologias digitais, 
marketing e como se adaptar às mudan-
ças do mercado, essencial para empre-

endedores que buscam se destacar. Ao 
longo das aulas, são abordados também 
aspectos importantes como a gestão fi-
nanceira, a importância do networking 
e a criatividade aplicada aos negócios.
O CCPL Barueri oferece esse curso de 
forma gratuita, garantindo que todos te-
nham acesso, capaz de abrir portas para 
novas oportunidades. Mantidos pela 
prefeitura municipal de Barueri, por 
meio da Secretaria de Desenvolvimento 
e Assistência Social - SADS, os Centros 
de Capacitação Profissional e Lazer – 
CCPL Barueri oferecem mais de trinta 
opções de cursos e atividades gratuitas. 

Escolha a unidade mais próxima de 
você e matricule-se já!

CCPL ÉSIO AUGUSTO DE SOUZA
Rua Irene, 534, Parque dos Camargos, 
Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7285 
ou 4382-7239

CCPL JOÃO RICARDO 
PELÚCIO ROSA
Rua Otávio Calegari, 66, Engenho 
Novo, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8358 
ou 4382-8360

CCPL GABRIELA DE FREITAS
Rua Tayo, 310, Jardim Paraíso, 
Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-4683

CCPL MARIA EVANGELISTA
Rua João Rodrigues Nunes, 257, 
Jardim Mutinga, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4208-5277

CCPL ABADE GONZAGA 
DOS SANTOS
Rua das Orquídeas, s/n, Jardim Flórida / 
Califórnia, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8210

CCPL JARAGUÁ MIRIM
Rua Otacílio Alves Martins, 514, 
Parque Imperial, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4688-2456

CCPL HERCÍLIA DA SILVA 
BARBOSA
Rua Silvio Homero, 101, 
Parque Imperial, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7363

Os Centros de Capacitação Profissional e Lazer 
de Barueri oferecem curso de Empreendedorismo

EDUCACIONAL

Barueri anuncia 33 oportunidades 
para os trabalhadores

Na semana entre os dias 08 e 14 de 
abril, a Casa do Trabalhador, ligada à 
Secretaria de Indústria, Comércio e 
Trabalho de Barueri (Sict), anuncia 33 
novas oportunidades de emprego. As 
funções pedem escolaridade desde o 
Fundamental incompleto até o Ensino 
Médio completo, com salários men-
sais entre R$ 1.628,00 e R$ 5.000,00 
dependendo da função.  O interessa-
do deverá estar cadastrado no Portal 
do Trabalhador. Caso não esteja, ele 
precisará acessar o CADASTRE-SE 
AQUI e logar a página com sua conta 
gov.br.. Caso ainda não tenha essa con-
ta, ele precisará criá-la. Outra opção é 
o atendimento pessoal oferecido pela 

Casa do Trabalhador, no Setor Amarelo 
do Ganha Tempo Municipal, localiza-
do na av. Henriqueta Mendes Guerra, 
550, Jardim São Pedro. Lá é possível se 
cadastrar para as vagas, além de sanar 
dúvidas. O local ainda disponibiliza o 
telefone (11) 4199-1290 aos candidatos. 
No Portal do Trabalhador, basta procu-
rar pelo cargo ou ID de forma remota, 
conforme exposto na tabela a seguir, ou 
ainda pelo aplicativo “Carteira de Tra-
balho Digital”, disponível para Android 
e IOS nas lojas de aplicativos. As datas 
para entrevista ou envio de currículo são 
expostas na carta de encaminhamento, 
disponibilizada via sistema. Importante 
ressaltar que essas cartas são limitadas. 

Operação vingança 
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